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Постановка по требованию
Подросткам начали блокировать доступ  
к электросамокатам

Валерий Кодачигов

Российские операторы кикшерин-
га начали блокировать аккаунты 

подростков (до 18 лет), пользующих-
ся электросамокатами. Причина — на-
рушение установленного возрастного 
ценза, рассказали «Известиям» пред-
ставители этих организаций. Чтобы 
выявить нарушителей, «МТС Юрент», 
к примеру, использует данные о воз-
расте абонентов сотового оператора. 
В Whoosh прорабатывают вопрос об от-
слеживании малолетних нарушителей 
правил доступа к самокатам в сотруд-
ничестве с банками. Эксперты считают 
ограничения необходимыми: это сохра-
нит жизнь и здоровье юных пользова-
телей кикшеринга и других участников 
дорожного движения.

Российские операторы кикшерин-
га начали закрывать доступ несовер-
шеннолетним к электросамокатам, 
об этом «Известиям» рассказали пред-
ставители компаний. Так, в конце мая 
блокировать аккаунты людям младше 
18 лет начала компания «МТС Юрент» 
с помощью сервиса аутентификации 
МТС ID. За две недели был закрыт до-
ступ приблизительно к 4 тыс. учётных 
записей.

Правила сервиса запрещают поль-
зоваться самокатами несовершенно-
летним, объяснили «Изве-
стиям» в организации. 
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Ни дружбы, ни службы
Мексика и Никарагуа отказались от участия  
в саммите по Украине

Екатерина Хамова

М ексика и Никарагуа отказались 
от участия в швейцарском сам-

мите по украинскому урегулированию, 
выяснили «Известия». Мехико ожида-
ет, что в скором времени появится 
возможность провести переговоры, 
в которых будут задействованы обе 
стороны конфликта, заявили в посоль-
стве латиноамериканской страны. Ра-
нее от поездки на мероприятие отка-
зался президент Бразилии Луис Инасиу 
Лула да Силва. Пропустят конферен-
цию Куба и Венесуэла. То есть Западу 
не удалось мобилизовать страны Ла-
тинской Америки для участия в самми-
те. Почему регион не готов поддержать 
«формулу Зеленского» — в материале 
«Известий».

Уже на следующей неделе — 15–
16 июня — в Швейцарии пройдёт сам-
мит по урегулированию конфлик-
та на Украине. Из 160 приглашённых 
на мероприятие в Бюргенштоке стран 
подтвердили своё участие на уров-
не глав государств и правительств 
только 80, большинство из которых — 
члены западной коалиции, включая 
членов НАТО и ЕС. При этом, по за-
верениям Берна, не обойдётся и без 
представителей Латинской Америки. 
Большинство стран региона подтвер-
дили своё участие в саммите, заявили 
«Известиям» в МИД Швейцарии.

Тем не менее как минимум пять 
крупных латиноамериканских стран 
не отправят своих представителей 
на украинскую конференцию, а это 
указывает на то, что изменить под-
ход государств региона и привлечь 
их на свою сторону Западу полно-
стью всё же не удалось. В частности, 
Мексика отказалась направлять сво-
его участника в Бюргеншток, заявили 
«Известиям» в посольстве этой стра-
ны в РФ.

«Мексика получила приглашение 
для участия в саммите по мирному 
урегулированию конфликта на Укра-
ине, который пройдёт на следующей 
неделе в Швейцарии. Мексика не бу-
дет присутствовать на этом меропри-
ятии. Наша страна выступает за мир, 
поэтому мы ожидаем, что в скором 
времени появится возможность про-
вести переговоры, в которых будут 
участвовать обе стороны конфлик-
та», — говорится в ответе диппредста-
вительства.

С начала СВО Мексика, как и мно-
гие страны латиноамериканского 
региона, заняла относительно ней-
тральную позицию в оцен-
ках украинского кризиса. 

Учений тьма
Какие угрозы для России несут манёвры  
НАТО Baltops 24

Дмитрий Корнев

Н а Балтике начались крупней-
шие морские учения стран НАТО 

Baltops 24. В этом году в них прини-
мают участие 9000 военных, 80 само-
лётов и 50 кораблей из 20 стран. Уче-
ния проходят ежегодно, но сейчас они 
проводятся в крайне непростое время 
и вызывают множество вопросов у бли-
жайших соседей. Какие угрозы будут 
отрабатывать в ходе манёвров и чем 
может ответить Россия — в материа-
ле «Известий».

Baltops 24 стали самым представи-
тельным учением за всю свою исто-
рию. В прошлом году в нём принима-
ли участие 60 самолётов и столько же 
кораблей. В 2022-м — всего 14 стран 
и только 4000 военнослужащих и лишь 
40 боевых кораблей. Учения явно ра-
стут, как растёт и количество стран — 
участниц блока НАТО. За последние 
два года к их числу добавились Фин-
ляндия и Швеция.

По программе учений морские 
и воздушные силы стран-участниц 
проведут тренировки по выполне-
нию боевых операций на Балтике — 
обнаружение и борьба с подводны-
ми лодками, выставление минных 
заграждений и борьба с ними, высад-
ка десантов, организация взаимодей-
ствия разнородных сил. На суше уче-
ния затронут территории Швеции, 

Польши, Литвы и Германии. Вполне 
вероятно, что в ходе Baltops 24 будет 
отрабатываться блокирование рос-
сийского судоходства через Балти-
ку между Санкт-Петербургом и Ка-
лининградом — сейчас, после приёма 
в НАТО Финляндии и Швеции, это ста-

ло в принципе возможным. Учебные 
боевые действия развернутся и в при-
брежных водах шведского остро-
ва Готланд, и в водах Ботнического 
и Рижского заливов. Ожидается, что 
они завершатся 22 июня.

Показателен состав участников — 
объединённый экспедиционный 
корпус, который будет развёрнут 
на Балтике, в ходе учений 
возглавит Великобритания. 

В НОМЕРЕ 

ОФИЦИАЛЬНЫЕ КУРСЫ ЦБ РОССИИ НА 07.06.2024 

КИТАЙСКИЙ ЮАНЬ 12,2251   ТУРЕЦКАЯ ЛИРА 2,7324   ДИРХАМ ОАЭ 24,1689   БЕЛОРУССКИЙ РУБЛЬ 27,9121   АРМЯНСКИЙ ДРАМ 0,229   КАЗАХСТАНСКИЙ ТЕНГЕ 0,1978   ДОЛЛАР США 88,7604   ЕВРО 96,5698   ЯПОНСКАЯ ИЕНА 0,5693 

«Сейчас нет 
оснований для начала 
переговорного процесса»
Официальный представитель Кремля 
Дмитрий Песков — о легитимности Зеленского, 
мобилизации на Украине и налогах

«Европейские страны  
в состоянии благостной 
дрёмы»
Официальный представитель МИД РФ  
Мария Захарова — о колониальном аппетите 
Запада и дружбе России с Африкой

03 03 04 «Консолидировались  
и повзрослели на фоне  
общих внешних вызовов»
Министр культуры Ольга Любимова — о поддержке 
нашего искусства за рубежом, развитии регионов  
и программе для земских работников

На звание 
В России впервые за два 
года пройдёт поединок 

за международный 
боксёрский пояс

08

Евгений Грачев, Мария Строителева, 
Наталья Башлыкова

З аконопроект о введении льготных кредитов 
для растущего бизнеса планируют принять 

осенью, сообщили «Известиям» в Минэке. Речь 
идёт о компаниях, которые уже не подходят 
под параметры малых и средних предприятий 
(МСП) и при этом лишились всех преференций. 
Для того чтобы сгладить их переход в катего-
рию крупных игроков, власти хотят предоста-
вить им финансовую поддержку в виде пору-
чительств и льготных займов. В министерстве 
ожидают принятия поправок в этом году, не-
смотря на то что кабмин отправил их на дора-
ботку. Кого охватят изменения и как они по-
могут снизить популярность незаконных схем 
у бизнеса — в материале «Известий».

В России планируют ввести промежуточ-
ную категорию бизнеса — МСП+. Этот статус 
получат компании, которые уже выросли 
из параметров малых и средних предприя-
тий. На них распространят меры льготного 
кредитования, которые из-за расширения 
им стали недоступны. Такой закон планиру-
ется принять в осеннюю сессию Госдумы, со-
общили «Известиям» в пресс-службе Минэка.

Инициатива разрабатывается по поруче-
нию президента совместно с ФНС и деловы-
ми объединениями, добавили в ве-
домстве. 

Выше средних
Закон о льготных кредитах  
для растущего бизнеса  
примут осенью —  
для чего нужна новая  
категория предприятий
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« ВЕРОЯТНО, 
ЧТО В ХОДЕ 
BALTOPS 24  

БУДЕТ ОТРАБАТЫВАТЬ-
СЯ БЛОКИРОВАНИЕ РОС-
СИЙСКОГО СУДОХОДСТВА 
ЧЕРЕЗ БАЛТИКУ МЕЖДУ 
САНКТ-ПЕТЕРБУРГОМ  
И КАЛИНИНГРАДОМ 
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Алёна Нефёдова

Новый банк развития БРИКС работает 
всё более успешно: он показал зна-

чительную чистую прибыль и, по сути, 
встаёт на ноги. Об этом Владимир Путин 
заявил 6 июня на встрече с президентом 
НБР Дилмой Руссефф, которая приехала 
на Петербургский международный эко-
номический форум. По её словам, стра-
нам объединения сегодня необходимо 
увеличивать взаиморасчёты в нацио-
нальных валютах, поскольку это важ-
ное условие для формирования мно-
гополярного мира. Поделиться своим 
опытом в становлении независимой эко-
номики приехал и лидер Боливии Луис 
Альберто Арсе Катакора, с которым Вла-
димир Путин также провёл переговоры. 
Отношения РФ и Боливии стоят на проч-
ном фундаменте, однако товарооборот 
оставляет желать лучшего, подчеркнул 
российский лидер. Что РФ не готова им-
портировать из Боливии и с кем Влади-
мир Путин созвонится в ближайшее вре-
мя — в материале «Известий».

�� ОТНОШЕНИЯ РФ И БОЛИВИИ

Владимир Путин за день до главного со-
бытия Петербургского экономического 
форума — пленарного заседания — про-
вёл несколько международных встреч. 
Переговоры с боливийским лидером 
прошли сперва в формате тет-а-тет, 
а затем продолжились в расширенном 
составе с участием членов делегаций.

Российский лидер в начале встречи 
выразил уверенность, что Луис Аль-
берто Арсе Катакора внесёт заметный 
вклад в работу экономического форума, 
поскольку имеет богатый опыт в сфере 
экономики и финансов. Президент Бо-
ливии намерен присоединиться к Вла-
димиру Путину на пленарном заседа-
нии форума 7 июня. Он пообещал там 
откровенно поделиться своими нара-
ботками.

— Спасибо за приглашение приехать 
на такой важный форум. Мы очень бла-
годарны и, конечно, будем активно уча-
ствовать. Мы расскажем о боливийском 
опыте. У нас собственная экономиче-
ская модель, которую мы реализуем 
с 2006 года, и на форуме мы хотим по-
делиться со всеми этим опытом, — ска-
зал президент республики.

Сегодня двусторонние отноше-
ния между Россией и Боливией стоят 
на прочном фундаменте, отметил Вла-
димир Путин. Луис Арсе Катакора на-
кануне своей поездки как раз написал 

в соцсетях, что отправляется в Рос-
сию укреплять взаимодействие с Мо-
сквой. К слову, лидеры и так находят-
ся в регулярном контакте: несколько 
недель назад президенты созвани-
вались и обсуждали реализацию со-
вместных проектов в торгово-эконо-
мической и энергетической областях. 
Среди них — Центр ядерных исследо-
ваний и технологий в Эль-Альто, кото-
рый строит «Росатом», закончить его 
планируют в 2025 году. Также в прора-
ботке совместный проект по промыш-
ленному освоению боливийского лития 
с применением российских технологий. 
Среди уже введённых — самый крупный 
в Латинской Америке радиофармаколо-
гический комплекс, который обеспе-

чивает боливийские клиники необхо-
димыми препаратами.

— Будем работать и в других сферах 
сотрудничества между Россией и Боли-
вией. У нас насыщенная повестка, о ко-
торой мы будем говорить. Мы доволь-
ны тем, что мы находимся здесь, в вашем 
родном городе. Мы рады посетить его, 
рады поделиться нашим опытом, наши-
ми проектами, нашими мечтами, кото-
рые, возможно, мы сможем реализовать 
вместе с вами, — сказал президент Бо-
ливии.

Сейчас республика экспортирует 
в Россию медь и изделия из неё, продук-
ты неорганической химии и соединения 
драгоценных металлов, говядину, фрук-
ты и орехи. Российский экспорт — фарма-

цевтическая продукция, электрические 
машины и оборудование, звукозаписы-
вающая и звуковоспроизводящая аппа-
ратура, печатные книги, газеты и другие 
изделия полиграфической промышлен-
ности. Как накануне стало известно, ми-
нистерство сельского развития и земель 
Боливии заинтересовано в экспорте 
мяса ламы, однако пока в РФ скептиче-
ски отнеслись к этой идее. Российские 
парламентарии просят Минсельхоз от-
казаться от такого предложения.

— Общий объём товарооборота в де-
нежном выражении пока небольшой, 
но он имеет хорошие тенденции к ро-
сту: рост за прошлый год составил два 
с лишним процента — 2,5%, по-моему, — 
отметил Владимир Путин.

Доллар — не эквивалент
Путин обсудил с главными гостями ПМЭФ многополярную экономику

Эпоха переменных
Первый день форума посвятили новому циклу 
российской экономики

Евгения Перцева, Алёна Нефёдова, 
Ксения Набаткина

Б азовыми темами деловой програм-
мы Петербургского международно-

го экономического форума в этом году 
стали задачи нового цикла российской 
экономики, расширение сотрудничества 
в рамках БРИКС, а также здоровое обще-
ство. Повестка форума максимально ак-
туальна: Россия ставит перед собой но-
вые задачи, налаживает экономические 
связи с другими партнёрами, отмечают 
эксперты. Об основных событиях дня — 
в материале «Известий».

В Санкт-Петербурге 6 июня откры-
лась деловая программа ПМЭФ, тон 
всему мероприятию задала утренняя 
сессия «Российская экономика: как обе-
спечить достижение национальных це-
лей». Традиционно в дискуссии приняли 
участие главные финансисты и эконо-
мисты страны: председатель Центро-
банка Эльвира Набиуллина, министр 
финансов Антон Силуанов, а также за-
мруководителя администрации пре-
зидента Максим Орешкин и глава Ми-
нэкономразвития Максим Решетников.

Последний опоздал на мероприятие 
на несколько минут. Модератор сессии, 
глава комитета Госдумы по бюджету 
и налогам Андрей Макаров тут же отме-
тил: «Экономика РФ успешно развивает-
ся, поэтому с утра министр может позво-
лить себе поспать на пять минут дольше».

Хорошее экономическое самочув-
ствие страны подтверждают более се-
рьёзные доказательства. Например, гла-
ва ЦБ отметила, что у людей выросло 
доверие к банковской системе — депо-
зиты увеличились на 25%, за год в фи-
нансовые организации «люди принес-
ли 10 трлн рублей». Скорректировалась 
ситуация в кредитовании: как отмети-
ла Эльвира Набиуллина, «казалось бы, 
это парадокс, но в жизни люди берут 
кредиты и от безысходности, не хвата-
ет средств, и от хорошей жизни — за счёт 
будущих доходов они могут профинан-
сировать её улучшение сейчас».

Уровень социального оптимизма 
за последний год достиг рекордного 
показателя, отметил Максим Ореш-
кин. По его словам, таких показателей 
не было никогда, это достижение, поэ-
тому удержать планку в перспективе 
будет сложно.

Но главным образом разговор участ-
ников сессии строился вокруг основ-
ного на сегодняшний день вопроса: как 
в течение следующих шести лет войти 
в четвёрку крупнейших экономик мира 
по паритету покупательной способно-
сти. То есть исполнить один из майских 
указов президента, напомнил Андрей 
Макаров.

Страна стартует с серьёзной отмет-
ки: так, по итогам 2023 года отечествен-
ная экономика заняла пятую позицию 
по этому показателю, это оценка Все-
мирного банка. Депутат добавил, что 
по итогам 2021-го РФ уже занимала чет-
вёртую позицию в этом рейтинге.

Но это не повод «почивать на лаврах, 
хорошее место в этом списке не озна-
чает высокое качество жизни в нашей 
стране», отметил Максим Орешкин.

— Поэтому задачи с неравенством, 
бедностью, здравоохранением, образо-
ванием и так далее нужно будет реали-
зовать, правительству и губернаторско-
му корпусу здесь точно расслабляться 
не придётся. Все вместе будем старать-
ся идти дальше и реализовывать эти за-
дачи, — заверил он.

Министр финансов отметил, что но-
вые препятствия, которые создают Рос-
сии бывшие партнёры, только подхлё-
стывают отечественную экономику.

— Им нравится такая процедура: кто 
больше придумает ограничений. Эко-
номика у них стагнирует, у нас растёт, 
этот процесс сейчас ускорился, — до-
бавил Антон Силуанов.

Участники дискуссии также наме-
тили основные задачи на следующие 
шесть лет. Так, Максим Решетников 
сказал, что ключевая цель его мини-
стерства — поддержать инвестицион-
ный рост в сложившихся условиях (+2% 
против +10% в 2023 году), то есть с вы-
сокими процентными ставками, меня-
ющейся налоговой нагрузкой и внеш-
ним давлением.

Целями ЦБ остаются ценовая ста-
бильность, развитие рынка капита-
лов, а также открытость экономики, 
добавила глава Банка России. Тогда 
как Минфин уверен: главное направ-
ление для работы сейчас — обеспе-
чить финансовый суверенитет стра-
ны, устойчивость госфинансов, а также 
создать собственный рынок капитала 
и наладить стабильные международ-
ные расчёты.

Далее в течение дня эксперты более 
предметно обсуждали задачи на таких 
сессиях, как «Российский автопром: 
второе рождение в новых реалиях», 
«Цифровые платформы как драйверы 
социальной стабильности или пове-
денческой зависимости», «Диалог вла-
сти и бизнеса: маркировка усиливает 
потенциал отечественного бизнеса» 
и другие.

Многополярной модели экономики 
посвятили сразу несколько сессий, сре-
ди которых, например, были «Переход-
ное финансирование: раскрывая воз-
можности для энергоперехода в БРИКС», 
а также «Расширение БРИКС. Новые воз-
можности делового сотрудничества». 
На последней бизнес и власти обсудили 
позиции объединения в мировой тор-
говле на фоне растущего напряжения 
в мире.

В 2024 году к структуре добавилось 
несколько стран — среди них Иран, Еги-
пет, ОАЭ и Эфиопия. Членом БРИКС уже 
принято считать Саудовскую Аравию, 
хотя она лишь начала присоединять-
ся к блоку.

— Присоединение новых членов вы-
годно всем: это укрепит статус и вли-
яние БРИКС на международной арене, 
а также создаст некую дополнительную 
опору для нас, как государств-членов, — 
сказала «Известиям» министр планиро-
вания и экономического развития Егип-
та Хала Хельми Эль-Саид.

По итогам 2023 года объём внешней 
торговли РФ со странами БРИКС уве-
личился на 28%, экспорт — на 21%, им-
порт — на 38%. При этом торговля вну-
три объединения выросла с $90 млрд 
до $400 млрд, сказал су-шерпа ЮАР 
в БРИКС, главный директор региональ-
ных организаций Баренд Йоханнес Жу-
бер. Растёт и объём электронной тор-
говли: он уже превысил $1 трлн.

— Нужно увеличивать роль искус-
ственного интеллекта в продвижении 
торгово-инвестиционного сотрудниче-
ства. Страны БРИКС входят в число ми-
ровых лидеров, внедряющих ИИ в свою 
работу: КНР, Индия, ОАЭ. Мы хотим до-
говориться внедрить ИИ в формиро-
вание оптимизации торговых цепо-
чек, — сказал замглавы МЭР Владимир 
Ильичёв.

Площадку БРИКС страны-участницы 
намерены использовать и для обсужде-
ния продовольственной безопасности. 
Сейчас РФ вывозит 19 млн т удобрений 
в страны объединения — 50% от всего 
российского экспорта. Это способству-
ет укреплению продовольственной за-
щиты в мире, поскольку Бразилия, РФ, 
Индия, Китай и ЮАР — это половина 
мирового населения, которое облада-
ет 27% обрабатываемых земель, напом-
нил генеральный директор «ФосАгро» 
Михаил Рыбников.

Более детально эти вопросы обсуж-
дали на более узких сессиях «Россия — 
Китай», «Россия — Бразилия», «Россия — 
Оман», а также «Россия — Латинская 
Америка», «Россия — ОАЭ» плюс — в ходе 
презентации национальных брендов 
БРИКС.

Вложение и сочетание
Какие проекты банки решили поддержать на ПМЭФ

Наталья Ревва

Р азвитию промышленности и цифро-
визации посвятили основные про-

фильные сессии на ПМЭФ 6 июня. Пе-
ред Россией стоят масштабные вызовы: 
импортозамещение и опережающий 
рост во всех отраслях, начиная от не-
фтехимии и заканчивая платежами, от-
мечают участники дискуссий. Ряд важ-
ных соглашений на форуме заключили 
ещё накануне, в так называемый нуле-
вой день. А 6 июня эту работу продол-
жили уже более масштабно: например, 
Банк «РОССИЯ» подписал договоры 
о сотрудничестве и финансировании 
с ведущими игроками рынка техноло-
гий, промышленности и субъектами РФ. 
Почему участники ПМЭФ в этом году 
так много внимания уделяют разви-
тию ключевых направлений в регио-
нах — в материале «Известий».

�� КАКИЕ ПРОМЫШЛЕННЫЕ 
ПРОЕКТЫ БУДУТ РАЗВИВАТЬ 
В РФ

Развитие промышленности стало 
одной из центральных профильных 
бизнес-тем главного делового дня 
ПМЭФ-2024. Одна из стартовых сессий 
была посвящена российскому авто-
прому и прошла под лозунгом «Второе 
рождение в новых реалиях». Участни-
ки дискуссии уверены: перед властями 
и рынком стоит задача замещать им-
порт, углублять локализацию и техно-
логическую независимость и устойчи-
вость отрасли к санкциям.

В связи с этим на форуме заключи-
ли ряд важных договоров. Например, 
соглашение о сотрудничестве подпи-
сали Акционерный Банк «РОССИЯ» 
и АвтоВАЗ. Кредитная организация 
планирует финансировать проекты 
и инвестиционные программы в ав-
томобилестроении.

— Банк готов оказывать поддержку 
автоконцерну в реализации новых про-
ектов, которые послужат импульсом 
для развития отечественного автомо-
билестроения. Кроме того, мы готовим 
специальные предложения в сфере 
розничного банковского обслужи-
вания для сотрудников АвтоВАЗа, — 

заявил на подписании председатель 
совета директоров Банка «РОССИЯ» 
Михаил Клишин.

Перед Россией стоит задача обе-
спечения технологической независи-
мости: нам необходимо именно соб-
ственное машиностроение, считает 
управляющий партнёр «ГТК-Авто» 
Александр Сагун. Парк транспортных 
средств в РФ должен расти, чтобы по-
крывать потребности и граждан, и ло-
гистических компаний для доставки 
товаров по стране и за рубеж.

— Эта программа требует поэтап-
ной реализации. В первую очередь 
выводятся собственные марки транс-
портных средств и развиваются су-
ществующие в партнёрстве с друже-
ственными странами. Вторым этапом 
стоит задача обеспечения собствен-
ной базы комплектующих с их полной 
производственной локализацией. Да-
лее требуется обеспечить отечествен-
ные производственные мощности 
российским оборудованием, — пере-
числил Александр Сагун.

Капиталоёмкость этой задачи тре-
бует триллионных вложений в основ-
ные средства отечественных произ-
водственных мощностей, заключил он.

В центре внимания оказалась так-
же нефтехимическая промышлен-

ность. На ПМЭФ АБ «РОССИЯ», Ом-
ская область и ГК «Титан» подписали 
соглашение о сотрудничестве в за-
пуске инвестпроектов в сфере ма-
лотоннажной химии на территории 
создаваемого в Омске индустри-
ального парка «Флагман». Как отме-
тил председатель совета директо-
ров «Титана» Михаил Сутягинский, 
группа компаний может полностью 
заместить на российском рынке де-
фицитные продукты химии высоко-
го передела.

Ещё одна приоритетная отрасль — 
металлургия. На форуме одна из круп-
нейших компаний отрасли, «Север-
сталь», договорилась о расширении 
сотрудничества по факторинговым 
и трансакционным продуктам, до-
кументарным операциям, финансо-
вой и инвестиционно-банковской 
деятельности с Банком «РОССИЯ». Со-
глашения касаются в том числе соци-
альной сферы и области устойчиво-
го развития.

— Можно сказать, что устойчивое 
развитие «по-русски» — это не толь-
ко промышленные предприятия, это 
и развитие креативных индустрий, 
и вопросы развития инфраструкту-
ры. Соответственно, ESG-повестка не-
разрывно связана с развитием терри-

торий. На форуме особенно заметно, 
что у каждого региона своя логика, 
свой фокус, — отметила генеральный 
директор компании развития обще-
ственных связей «Крос» Екатерина 
Мовсесян.

�� КАК ИДЁТ 
ИМПОРТОЗАМЕЩЕНИЕ 
В РОССИИ

Особое место на ПМЭФ 6 июня заня-
ла дискуссия об импортозамещении 
и высоких технологиях. Помощник 
президента Андрей Фурсенко про-
вёл сессию «Научно-технологические 
векторы России». Необходимо перехо-
дить к наукоёмким решениям и новым 
технологиям, а главное — продукции 
на их основе, отмечали участники дис-
куссии. При этом российские техно-
логии должны быть конкурентными 
на мировом рынке.

Этот вызов не только обсуждал-
ся на сессиях — шаги к его решению 
компании и финансовые организации 
предприняли прямо на форуме. В част-
ности, Ленинградское научно-произ-
водственное объединение (ЛНПО) 
«Позитрон» заключило соглашение 
с Банком «РОССИЯ» в сфере создания 
ноутбуков. Оно подразумевает финан-
сирование на сумму не менее 10 млрд 
рублей с 2024 по 2026 год.

— Своей приоритетной задачей 
ЛНПО «Позитрон» ставит трансфер 
технологий, поддержку импортозаме-
щения и вклад в развитие экономики 
РФ, — подчеркнула гендиректор «По-
зитрона» Анна Шумилина.

Ра з в и в ат ь с о б с т в ен н ые I T-
технологии особенно актуально, счи-
тают опрошенные «Известиями» экс-
перты.

— В значительной мере санкции на-
правлены на ограничение доступа к со-
временным технологиям, оборудова-
нию и комплектующим для него. Опыт 
XX века показывает, что такие меры 
носят длительный характер, а зна-
чит, промышленность и бизнес долж-
ны иметь возможность нарастить соб-
ственные компетенции и мощности 
по критически важным технологиям 
и компонентам, — пояснила генераль-
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на 28%
в 2023 году объём торговли России 
со странами БРИКС
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Председатель совета директоров Банка «РОССИЯ» Михаил Клишин (справа) 
и президент АО «АвтоВАЗ» Максим Соколов во время подписания соглашения
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Владимир Путин подчеркнул, что под руководством Дилмы Руссефф Новый банк развития БРИКС достиг значительной прибыли
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�� РАБОТА НОВОГО БАНКА 
РАЗВИТИЯ БРИКС

Подходы России и Боливии по ключевым 
вопросам международной повестки дня 
близки, сказал ранее помощник прези-
дента РФ Юрий Ушаков. В частности, 
по его словам, Ла-Пас на международ-
ных площадках поддерживает россий-
ские подходы и инициативы по борьбе 
с героизацией нацизма, а также в вопро-
сах международной информационной 
безопасности и по проблематике мир-
ного использования космоса. При этом 
не исключено, что одной из главных тем, 
которую обсудили за закрытыми дверя-
ми, стало вступление Боливии в БРИКС 
с учётом председательства России. Стра-
на уже подала официальную заявку.

— Конечно, мы рады тому, что БРИКС 
растёт. Мы считаем, что эта организа-
ция далее будет расширяться, но есть 
некоторые институциональные мо-
менты, которые потребуются для та-
кого БРИКС. Он увеличился практи-
чески в два раза по своему составу, 
и мы хотели бы, чтобы он расширял-
ся, но для этого пока необходимо вре-
мя, — сказал «Известиям» су-шерпа 
ЮАР в БРИКС, главный директор ре-
гиональных организаций Баренд Йо-
ханнес Жубер.

В Санкт-Петербург на ПМЭФ приеха-
ла и Дилма Руссефф — президент Нового 
банка развития БРИКС. Она даже приня-
ла участие в торжественном открытии 
форума. Владимир Путин встретился 
с ней в этот же день.

Напомним, что банк был создан стра-
нами БРИКС в 2014 году. Его капитал — 
$100 млрд, цель — финансирование ин-
фраструктурных проектов и проектов 
устойчивого развития в государствах 
объединения и развивающихся странах. 
Эта встреча особенно значима, поскольку 
в прошлом году глава банка заявила, что 
из-за санкций организация пока не рас-
сматривает новые проекты в России. Те-
перь на встрече с президентом Дилма 
Руссефф подчеркнула, что планирует 
затронуть «присутствие и участие НБР 
в жизни стран — участниц БРИКС, и Рос-
сия является одной из стран-участниц».

— Я верю, что сегодня миру с каждым 
разом всё более необходимо становить-
ся более многополярным, глобальный 
Север не смог решить глобальные про-
блемы человечества. НБР имеет кон-
кретные цели — как раз закрыть эту 
лакуну и предоставить необходимые 
инвестиции, и Россия играет в этом, без-
условно, очень важную роль. Мы отлич-
ный от остальных банк. Мы банк, соз-
данный странами глобального Юга для 
стран глобального Юга, — сказала она.

Также она назвала важным условием 
для многополярного мира наращивание 
взаиморасчётов в национальных валю-
тах. По данным су-шерпы ЮАР в БРИКС, 
главного директора региональных орга-
низаций Баренда Йоханнеса Жубера, при 
более активной торговле стран — участ-
ниц объединения в собственных валю-
тах трансакции в год составят свыше 
$5 млрд. На одной из сессий ПМЭФ гла-
ва банка рассказала, что страны БРИКС 
в ближайшие годы всё больше будут опе-
режать страны «Группы семи» по сово-
купному показателю ВВП по паритету 
покупательной способности.

Владимир Путин отметил, что за год 
под руководством Руссефф новому 
банку БРИКС удалось многое сделать: 
он показал значительную чистую при-
быль и, по сути, «встаёт на ноги, работа-
ет всё более организованно, успешно».

Отдельно он рассказал, что плани-
рует созвониться с президентом Бра-
зилии Луисом Инасиу Лулой да Силвой 
в ближайшие дни. Дилма Руссефф воз-
главляла эту страну с 2011 по 2016 год.

«Европейские страны в состоянии благостной дрёмы»
Официальный представитель МИД РФ Мария Захарова — о колониальном аппетите Запада и дружбе России с Африкой

Семён Бойков, Айгуль Хабибуллина

С траны Западной Европы, загипно-
тизированные США и Великобри-

танией, совершают саморазрушитель-
ные действия. В конечном итоге могут 
столкнуться в лоб друг с другом — такую 
цель и преследует Вашингтон, заявила 
в интервью «Известиям» официальный 
представитель МИД РФ Мария Захаро-
ва. Европу толкают к той же пропасти, 
к которой ЕС долгие годы подталкивал 
Украину, считает дипломат. При этом 
Запад не отказывается от колониаль-
ного подхода и к странам Африки, ко-
торые постепенно набрали силы, что-
бы дать отпор. О теплом приёме главы 
МИД РФ на африканском континенте, 
о причинах анабиоза, в котором оказа-
лась Европа, и о гнилости планируемого 
«саммита мира» в Швейцарии — в экс-
клюзивном интервью Марии Захаро-
вой «Известиям».

Мария Владимировна, у вас ведь толь-
ко что завершилось африканское тур-
не. Какие впечатления?

Мы час назад приземлились в Пул-
ково после африканского турне Сергея 
Лаврова. Четыре страны с полнофор-
матными переговорами, встречами 
с руководством на уровне президен-
та. Гвинея, Республика Конго, Буркина-
Фасо и Чад. Это исторический визит. 
Мы публиковали кадры, как Сергея 
Викторовича встречали в Чаде: обще-
ственность окружила аэропорт, люди 
стояли с флагами России, транспаран-
тами про дружбу.

Да, мы видели лозунги за Россию, 
но встречались и лозунги против Фран-
ции.

На пресс-конференции в Чаде про-
изошла вещь, которую я никогда пре-
жде не видела. Завершающий вопрос 
прозвучал от местного журнали-
ста. Он спросил, не помешает ли раз-
витие отношений Чада с Россией от-
ношениям Чада с Францией? В зале 
были не только журналисты, но и об-
щественные деятели. Министр ино-
странных дел Чада ответил следу-
ющее: «Россия — друг африканского 
континента и Чада много лет, но самое 

главное, что Чад — суверенная стра-
на. И это Чад выбирает, с кем общать-
ся, а не кто-то на стороне».

Слова министра вызвали шквал 
аплодисментов.

Все четыре страны видят перспек-
тиву и все благодарны. Когда мы были 
в Гвинее, коллега Сергея Викторовича 
организовал поездку по городу. Марш-
рут был проложен так, чтобы показать 
объекты, построенные нашей страной 
в период СССР, а затем России. Это за-
воды, фабрики, стадионы и прочее, 
и прочее. Они уже есть, а сколько ещё 
в планах — громадьё!

Сегодня (6 июня) в ЕС начинаются вы-
боры в Европарламент. Осенью выбо-
ры в США. Когда-нибудь к власти на За-
паде придут здравые силы?

Чтобы пришли здравые силы, 
им всем надо очнуться от того искус-
ственного анабиоза, в который их вве-
ли. В первую очередь я говорю о За-
падной Европе, загипнотизированной 
англосаксонским дуэтом — США и Ве-
ликобританией. 

Зачем США нужно было погружать 
в такое состояние европейцев? Чтобы 
вновь посеять хаос в Европе, а в идеале 
столкнуть всех лбами. Вы видите ми-
литаризацию экономик стран Евросо-
юза и то, как ЕС превращается в прида-
ток НАТО, видите стравливание людей 
внутри государств.

Вот выборы в Европарламент. 
По идее демократические, основан-
ные на плюрализме мнений и свобо-

де слова. Но на деле они сталкивают 
людей и выдавливают точки зрения, 
не соответствующие мейнстриму. Бук-
вально Европа 1930-х годов: обыски, за-
держания, охота на ведьм. Посмотрите, 
сколько они обнаружили так называ-
емых шпионов — пророссийских, про-
китайских. Зачем это делается? Чтобы 
поднять кандидатов, ориентирован-
ных на США. А остальные здравые 
силы убрать.

Здесь не обойтись без собствен-
ной воли народов. Люди должны оч-
нуться. Но выдающиеся деятели, об-
щественники, журналисты не находят 
душевных сил или храбрости, а мо-
жет, и интеллектуального потенциала, 
чтобы распознать, что с ними творят. 
Их стравливают не только с Россией 
и Китаем, но и друг с другом, причём 
и внутри каждой страны.

Премьер-министр Словакии Ро-
берт Фицо сказал, что поляриза-
ция общества дошла до такой степе-
ни, что люди берутся за пистолеты 
и ножи, совершают чудовищные те-
ракты, не будучи изначально ни терро-
ристами, ни экстремистами, — только 
потому, что их настроили. После поку-
шения на Фицо это признала и оппози-
ционная часть словацкого общества. 

В ближайшую неделю состоится фо-
рум в Швейцарии. Россия не будет уча-
ствовать, её не позвали, но мы уже ви-
дим, что мероприятие разваливается. 
В украинском конфликте не наступи-
ло время дипломатии?

Россия не принимает участия в ме-
роприятии не потому, что нас не по-
звали, а потому, что оно гнилое. Оче-
редная ложная повестка, которая 
выдаётся якобы за мирную конферен-
цию. О каком мире речь, если страны, 
зазывающие всех приехать в Швейца-
рию, в это же время наращивают воен-
ную помощь Украине?

На самом деле это не военная по-
мощь, а разжигание конфликта и со-
действие убийству ещё большего числа 
её граждан. А самое чудовищное — За-
пад наращивает террористический 
потенциал киевского режима. Но если 
вы за мир, то не должны стимулировать 
киевский режим к проведению терак-

тов. Они за последние недели и месяцы 
ни разу не осудили практически ничего. 

Стоит ли ждать форума, который был бы 
организован другими странами, напри-
мер Китаем или Саудовской Аравией?

У нас есть факт: киевскому режиму 
запрещено вести переговоры. Запре-
щено, понимаете? 

Второй момент. Посмотрите, с ка-
ким пренебрежением Зеленский, ки-
евский режим относятся ко всем по-
настоящему мирным инициативам. 
Они знают только то, что им навязывает 
Запад. Мира никто не хочет — вот в чём 
проблема. Ни Вашингтон и Лондон, 
ни коллективный Брюссель. Поэтому 
мы видим, как государства, приклады-
вающие усилия к мирному урегулиро-
ванию, например Китай, сталкиваются 
с циничным отношением.

В ходе африканских визитов и пере-
говоров мы видели настоящее отчая-
ние относительно двойных стандартов 
Запада. Они стали очевидны как раз 
в ситуации вокруг Украины и на Ближ-
нем Востоке. Тезисы, принципы и цен-
ности, которые провозглашал Запад, 
не прошли проверку ни там, ни там. 
Очевидные противоречия в их поли-
тике многие поняли и уже открыто 
о них говорят.

Просто стало ясно.
Да. Я смотрю популярные виде-

оролики в англоязычном сегменте 
интернета и вижу, с какой ожесто-
чённостью внутри западных стран 
ведутся дискуссии относительно по-
зиций по ближневосточному кризису. 
И сближений нет. Идёт ещё большее 
наращивание антагонизма: это тоже 
элемент, над которым стоило бы за-
думаться. Европейские страны нахо-
дятся в состоянии какой-то благост-
ной дрёмы.

«Сейчас нет оснований для начала 
переговорного процесса»
Официальный представитель Кремля Дмитрий Песков — о легитимности 
Зеленского, мобилизации на Украине и налогах

«Известия»

И зменения в налоговой системе РФ 
с учётом нынешнего этапа разви-

тия страны актуальны. В России меня-
ется характер экономического развития 
и существует повод для осторожного оп-
тимизма. Об этом, а также о налоговых 
преобразованиях, саммите «формулы 
мира» и негативе внутри украинского 
общества на полях ПМЭФ «Известиям» 
рассказал официальный представитель 
Кремля Дмитрий Песков.

На форум прибыли делегации 
из 136 стран. Отвечает ли такая геогра-
фия геополитическим реалиям? И что 
мы потеряли и что приобрели благода-
ря исходу недружественных стран?

Я не думаю, что мы что-то приобре-
ли, мы, наверное, потеряли. Потеряли 
ряд бизнесменов, но не так много. Сре-
ди них есть очень большие компании, 
которые ушли с нашего рынка, оставив 
лакуны. Теперь их с удовольствием за-
нимают бизнесмены из нашей и других 
стран. Но да, кого-то мы потеряли — это 
не очень хорошо. Но, наверное, это за-
ставило нас активнее искать партнёров 
на других направлениях. Поэтому, дей-
ствительно, международное представи-
тельство на форуме продолжается, мо-
жет быть, оно визуально не так заметно, 
потому что все опасаются вторичных 
санкций. Мы знаем, что американские 
контрпартнёры не гнушаются ничем, 
поэтому нужно быть начеку. Но тем 
не менее форум всё равно сохраняет 
свою международную направленность.

Если говорить совсем осторожно, то Рос-
сия неплохо справляется с санкциями, 
а их более 15 тыс. Всемирный банк, кото-
рый трудно заподозрить в какой-то лояль-
ности, поставил нас на 4-е место по по-
купательной способности, а это очень 
чувствительный индикатор, и он гово-
рит о многом. Такой позитивный тренд, 
на ваш взгляд, будет продолжаться?

Безусловно, есть повод для осто-
рожного оптимизма. Это, конечно 
же, результат продуманной, глубо-
кой и успешной работы нашего пра-
вительства под руководством прези-
дента. Здесь нужно тоже не забывать 
хвалить себя. Правительство работает, 
и мы видим результат. Внутри страны 
существуют факторы, которые способ-
ствуют поддержанию положительной 
динамики.

Существуют также факторы вне стра-
ны, которые будут пытаться сдерживать 

наше развитие, это потребует дополни-
тельных усилий, работы. Но опять же по-
вторяю — повод для сдержанного опти-
мизма есть, и будем надеяться, что этот 
тренд развития будет продолжен.

Самое главное — это, наверное, даже 
не темпы, а характер развития эконо-
мики. Мы развиваемся за счёт произ-
водства, переработки, услуг, а не за счёт 
нефтянки, хотя нефтянка, естественно, 
остаётся одним из главных столпов на-
шего бюджета. Но меняется характер 
развития экономики, и это качествен-
ное изменение чрезвычайно важно.

Одна из важных тем, которую сейчас 
обсуждают в том числе на площадке 
форума, — это изменения в налоговой 
системе. Как в Кремле относятся к тем 
документам, которые предлагает пра-
вительство, и почему сама эта дона-
стройка происходит сейчас? Это ответ 
на какие-то политические и экономиче-
ские вызовы? Или это ответ на запрос об-
щества о справедливости?

Здесь, наверное, комбинация фак-
торов. С учётом нынешнего этапа раз-
вития нашей страны встаёт вопрос 
о более справедливой шкале налого-
вого обложения, и, собственно, вот эта 
идея нашла своё отражение в такой 
законодательной инициативе кабми-
на. Идея сейчас активно обсуждается 
в парламенте и экспертном сообществе, 
в бизнес-объединениях. Вы знаете, что 
кто-то предлагает какие-то корректи-
ровки, но очень многие в принципе вы-
ражают своё согласие. Мы продолжаем 
наблюдать за этой дискуссией.

Через несколько дней стартует так на-
зываемый саммит «формулы мира» Зе-
ленского в Швейцарии, который уже сей-
час называют провальным из-за отказа 
многих стран участвовать в нём, а так-
же из-за отсутствия там России. Одна-

ко в Киеве заявили, что намерены опо-
вестить Москву об итогах этой встречи. 
Насколько нам интересны эти итоги? Бу-
дет ли Москва вообще с ними знакомить-
ся и как-то реагировать на заявления, ко-
торые там прозвучат?

Интересно, как Киев будет информи-
ровать и кого именно — посмотрим. По-
прежнему коллективный Запад пыта-
ется придать этому саммиту большую 
убедительность всякими возможны-
ми средствами. Однако с точки зре-
ния содержания это, конечно, абсурд-
ное сборище, и оно обречено на пустое 
времяпрепровождение. Мы, конечно же, 
будем внимательно за этим наблюдать. 
Давайте дождёмся каких-то формули-
ровок, услышим их сначала, а потом 
поймём. Мы продолжим специальную 
военную операцию, для нас главное — 
достигнуть поставленных целей.

Президент довольно чётко обозначил 
позицию по ситуации с легитимностью 
Зеленского — дать окончательный от-
вет должен конституционный суд Украи-
ны. Если этого не произойдёт, то в случае 
начала переговоров с кем Россия гото-
ва будет их вести и подписывать какие-
либо документы?

Здесь определённая проблема, пото-
му что если вести какой-то серьёзный 
разговор с Киевом и пытаться выйти 
на политико-дипломатические сред-
ства урегулирования, то встаёт вопрос: 
с кем серьёзно говорить? Этот вопрос 
сейчас стоит в полный рост, и мы не ви-
дим на него ответа. Другое дело, что 
сейчас нет никаких оснований для на-
чала такого переговорного процесса. 
Киевский режим по-прежнему закрыл 
все двери для диалога. Мы продолжаем 
добиваться выполнения целей посред-
ством специальной военной операции.

Запад очевидно использует Зеленского, 
чтобы провести какие-то непопулярные 
решения на Украине. Например, моби-
лизация. А если говорить о том, что бу-
дет потом, когда он выполнит всю эту 
«грязную» работу для Запада, какие мо-
гут быть перспективы?

Перспективы не связаны с должно-
стью главы государства. Очевидно, что 
его будут убирать, очевидно, введени-
ем более молодого возраста для моби-
лизации он вызовет ещё большую волну 
негатива внутри украинского общества. 
Он станет врагом многих и многих ма-
терей, которые потеряют своих сыно-
вей. Ему будет очень сложно жить на бе-
лом свете.

Доллар — не эквивалент
Путин обсудил с главными гостями ПМЭФ многополярную экономику
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ный директор «Крос» Екатерина Мов-
сесян.

Эксперт отметила: банки здесь мо-
гут помочь не только кредитными 
деньгами — сейчас финансовые ор-
ганизации сами становятся важны-
ми игроками с точки зрения цифро-
визации.

Так, на ПМЭФ Сбер и Банк «РОССИЯ» 
заключили соглашение, которое 
упростит россиянам оплату счетов 
за пользование природным газом. АБ 
«РОССИЯ» как партнёр «Газпром меж-
регионгаза» ежемесячно формирует 
около 27 млн электронных квитанций 
для расчётов с потребителями, уточ-
нила на подписании председатель 
правления кредитной организации 
Татьяна Полинко.

— Мы постоянно совершенствуем 
и развиваем платёжные инструменты 
и теперь организовали возможность 
оплачивать счета за газ для многочис-
ленных клиентов Сбера. Они смогут 
передавать показания газовых счёт-
чиков и платить за услуги поставщи-
ков газа прямо в мобильном приложе-
нии Сбера или другим привычным для 
себя способом, — пояснила она.

В «СберБанк Онлайн» можно будет 
не только совершить оплату в один 
клик, но и передать показания при-
боров учёта, просмотреть электрон-
ный образ квитанции, получить дан-
ные о новых счетах, добавил зампред 
правления Сбера Анатолий Попов.

�� ПОЧЕМУ ВАЖНО РАЗВИВАТЬ 
РЕГИОНАЛЬНЫЕ КОМПАНИИ

Отдельное внимание на форуме уде-
лили развитию регионов — оно непо-
средственно увязывается с комфорт-
ной жизнью людей, в том числе семей 
с детьми, и работой на малой родине. 
Например, на сессиях обсудили, как 
создать максимально благоприятные 
условия для людей. В этом контексте 
очень важно поддерживать именно ре-
гиональных игроков.

На форуме сразу несколько субъ-
ектов и региональных компаний полу-
чили масштабные инвестиции. В част-
ности, Башкортостан, Банк «РОССИЯ» 
и компания «Ирбис-РБ» договорились 

о запуске проекта развития придорож-
ного сервиса на территории региона. 
Он предполагает строительство сети 
автозаправочных станций с сопут-
ствующей инфраструктурой под брен-
дом IRBIS в течение пяти лет. Общий 
объём инвестиций — более 1,5 млрд 
рублей.

— Автозаправочный сектор — важ-
ная составляющая инфраструктур-
ного развития экономики. Современ-
ные АЗС предлагают автомобилистам 
сервис высокого уровня, создавая ком-
фортные условия не только для обслу-
живания автомобиля, но и для отдыха 
в дороге, — отметил заместитель пред-
седателя правления Банка «РОССИЯ» 
Александр Шаленков.

Дополнительную поддержку на фо-
руме получила и Воронежская область. 
Банк и правительство региона заклю-
чили соглашение о сотрудничестве. 
В кредитной организации отмети-
ли, что рассматривают субъект как 
базовый регион для работы со всем 
Центральным Черноземьем. Договор 
предусматривает сотрудничество 
по привлечению средств в местную 
экономику, участие в социальных, ин-
вестиционных проектах и программах, 
а также развитие там финансовой ин-
фраструктуры.

Отдельное внимание на ПМЭФ уде-
лили развитию Дальнего Востока. Во-
просам улучшения Северного мор-
ского пути была посвящена первая 
сессия основного дня. А АБ «РОССИЯ», 
Корпорация развития Дальнего Вос-
тока и Арктики и группа «ЭНЭЛТ» за-
ключили соглашение о модернизации 
дизельной генерации Якутии — само-
го холодного региона РФ. В проект бу-
дет вложено 10 млрд рублей.

Обеспечение задач, поставленных 
президентом в послании 2024 года, 
во многом определяется ускорени-
ем темпов экономического развития 
именно регионов, отметил доцент ка-
федры стратегического и инноваци-
онного развития Финансового уни-
верситета Михаил Хачатурян. В этих 
условиях особую значимость приобре-
тает повышение эффективности само-
стоятельной разработки местных ком-
паний, резюмировал он.
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«Цифровой рубль может быть эффективным 
инструментом для расчётов с Китаем»
Глава комитета Госдумы по финрынку Анатолий Аксаков — о решении проблемы 
международных трансакций, запрете на майнинг и судьбе ипотеки с господдержкой

Анна Каледина  

М айнинг в регионах, которые испы-
тывают проблемы с электроэнерги-

ей, могут запретить, это поможет решить 
вопрос с отключением света в домах жи-
телей этих субъектов, заявил «Извести-
ям» на ПМЭФ глава комитета Госдумы 
по финрынку Анатолий Аксаков. Он рас-
сказал, почему законопроект о регули-
ровании рынка рассрочки, скорее все-
го, даже не внесут в нижнюю палату 
в 2024-м, а также о том, что дни льгот-
ной ипотеки под 8% сочтены, а взаимо-
расчёты в цифровых рублях и юанях 
могут начаться если не в этом, то в сле-
дующем году.

Сейчас остро стоит вопрос междуна-
родных расчётов. И проблема только 
усугубляется, поскольку США усилива-
ют давление на банки дружественных 
нам стран, угрожая вторичными санкци-
ями. ГД уже приняла законопроект о воз-
можности использования ЦФА (цифро-
вые финансовые активы). Есть ли ещё 
какие-то способы решения, которые сей-
час обсуждаются в Госдуме?

Во-первых, необходимо отрегули-
ровать инструменты, которые у нас 
уже имеются, наладить и начать бо-
лее активно использовать. Например, 
банк БРИКС. Он существует, работает 
как институт, позволяющий осущест-
влять финансовые операции, например, 
России и Китая, Индии, Бразилии, Юж-
ной Африки. Да и другие страны могут 
использовать этот институт для взаи-
морасчётов, например, с Россией. Опе-
рации клиринга (безналичные расчё-
ты. — «Известия») в рамках этого банка 
можно вполне наладить таким образом, 
чтобы вообще даже исключить банки.

Во-вторых, должны активно вне-
дрять в процесс национальные цифро-
вые валюты. Мы уже ведём активные пе-
реговоры по этому поводу. Надеюсь, что 
уже в ближайшее время — если не в этом 
году, то в следующем — начнём исполь-
зовать для взаиморасчётов, например, 
цифровой юань и цифровой рубль.

Точно цифровой рубль? Он же ещё пи-
лотируется...

А почему нет? Да, ещё проходит пи-
лотирование, но нужно двигаться бы-
стрее. Уже отработали и увидели, что 

цифровой рубль вполне может быть эф-
фективным финансовым инструмен-
том, который необходимо использовать, 
в том числе уже и для международных 
расчётов.

Китайская сторона тоже это поддержи-
вает?

Ведём переговоры. Допускаю, что на-
ладим взаимодействие наших цифро-
вых систем, что позволит обслуживать 
экономический оборот на финансовой 
основе между нашими странами.

Также нужно ускорить принятие за-
конодательства, регулирующего крип-
товалюты, их майнинг. Законопроекты 
готовы, предварительно согласованы 
и с ЦБ, и с Минфином. Ждём реакции 
правительства. Надо принимать бы-
стрее проект в первом чтении. Мы го-
товы даже, ударно поработав, принять 
во втором и третьем чтениях уже в эту 
сессию. И, соответственно, запустить 
во второй половине текущего года.

Не в том ли проблема, что ЦБ придётся 
выстраивать новую систему регулирова-
ния майнинга? Точно ли он к этому готов?

Коммерческие структуры и сейчас 
занимаются майнингом. Неправильно, 
что рынок реально существует, но зако-
нодательно не урегулирован. Пока это-
го не сделано, периодически возникают 
проблемы. Например, мне, как депутату 
из Чувашии, время от времени поступа-
ют обращения избирателей об отклю-
чении света в домах. А всё потому, что 
майнеры из Чувашии, где есть дефицит 
электроэнергии, перегрузили энергети-
ческую систему.

Как это можно решить, если майнинг бу-
дет узаконен?

Можно отрегулировать, например, за-
претив осуществлять майнинг в регио-
нах, где существует дефицит электро-
энергии. При этом разрешить в тех, где 
наблюдается профицит. Таким образом 
создадим нормальную правовую сре-
ду для осуществления данного бизнеса.

Такие изменения будут прописаны в за-
коне или в подзаконных актах?

Можно прописать в законе, что пра-
вительству предоставляется право 
устанавливать требования к майнерам 
с точки зрения их территориальной рас-
положенности.

Почему нет официальной реакции пра-
вительства? Что-то не устраивает или 
просто руки не дошли?

Думаю, что просто руки не дошли. 
Совсем недавно мы утвердили новый 
состав правительства, появились но-
вые лица, например глава Минпром-
торга. Они должны вникнуть в ситуа-
цию. Но важно сделать это побыстрее. 
Рассчитываю, что после ПМЭФ начнём 
работать в этом направлении, действи-
тельно засучив рукава.

Как сообщали ранее «Известиям» в ЦБ, 
законопроект о регулировании рассроч-
ки должны были принять до 1 июня этого 
года. Но, как я понимаю, он даже не го-
тов в окончательном варианте. В чём 
проблема и когда он может быть хотя 
бы внесён?

Дискуссия продолжается. Учитывая, 
что всё-таки рынок ещё не очень боль-
шой, а кредитные организации не видят 
особых проблем в том, чтобы операто-
ров рассрочки подвели под регулирова-
ние ЦБ, не думаю, что в этом году мы за-
конодательно решим этот вопрос. Тема 
ставится, обсуждается, но в силу пере-
численных причин не стоит на первом 
месте для рассмотрения Госдумой.

«Консолидировались и повзрослели 
на фоне общих внешних вызовов»
Министр культуры Ольга Любимова — о поддержке нашего искусства за рубежом, 
развитии регионов и программе для земских работников

«Известия»

М инкульт продолжает сталкиваться 
с новыми вызовами не только в об-

ласти международного взаимодействия, 
но и в попытке найти баланс между раз-
витием крупных центров и небольших 
населённых пунктов, уникальными спе-
циалистами старшего поколения и мо-
лодыми сотрудниками. О том, как госу-
дарство поддерживает региональные 
инициативы, кто может получить по-
мощь и почему горизонтальные связи 
оказались сильнее вертикальных, рас-
сказывает министр культуры РФ Ольга 
Любимова.

Тяжело первый срок дался на должно-
сти министра культуры?

Не буду лукавить, что легко. Ко-
лоссальная ответственность. Если 
вы вспомните первые полтора месяца, 
вновь и не вновь назначенные члены 
правительства, каждый со своей сфе-
рой, столкнулись с пандемией, с необ-
ходимостью поддерживать экономику 
нашей отрасли, лечить, помогать, уго-
варивать самоизолироваться, вводить 
масочные режимы, потом шахматную 
рассадку — всё это требовало серьёз-
ной командной работы, при этом не от-
пуская стройки, полностью меняя га-
строльную деятельность, думая о том, 
как оставшиеся средства от тех проек-
тов, которые мы не могли реализовать, 
правильно инвестировать. Плюс ко все-
му два года СВО, которая очень много 
вызовов поставила перед отраслью.

Не было ощущения, что в какой-то мо-
мент ваша профессиональная сфера 
резко сжимается из-за этих внешних 
условий? И непонятно, за что хвататься?

Меня поражали отчаянные, героиче-
ские поступки, они вдохновляли на ра-
боту нас, госслужащих, и удивительных 
деятелей искусства. Если часто инфор-
мационным поводом для журналистов 
был какой-то негатив, дурацкие интер-
вью людей, покинувших страну, то с на-
шей стороны было очень важно, чтобы 
СМИ транслировали мнение людей, ко-
торые бились и сохраняли свои куль-
турные пространства, лишённые по-
стоянных зрителей. Которые бились 
за возможность, если говорить о ко-
ронавирусной инфекции, за то, чтобы 

просто накормить своих артистов, хотя 
порой они — вспоминая Росгосцирк, — 
лишённые зрителей, имели страшные 
выпадающие доходы.

Кроме того, мы помним начало спе-
циальной военной операции и эти нега-
тивные высказывания, которые давали 
с другой стороны. Я становилась свиде-
телем тысячи заявок, когда люди сразу 
хотели поехать и поддержать. В первые 
же недели мы забрали уникальных на-
ших коллег из Донбасса, они проехали 
по всем нашим регионам. Их встреча-
ли аншлагами, отогревали и старались 
поддержать, понимая, как давно у них 
не было таких больших гастролей, как 
давно у них не было такой зрительской 
любви и тепла.

При этом понятно было, что там, где 
нам разрешали трудиться наши кол-
леги-военные, мы очень тесно работа-
ли с Министерством обороны, чтобы 
не мешать, а с другой стороны, и под-
держать бойцов, встретиться с новы-
ми и старыми зрителями, потому что 
о наших артистах никто не забывал. 
Там любят наше кино, знают наши теа-
тры, ждут и просят отдельные спектак-
ли с любимыми артистами, просят при-
ехать коллеги из Луганска, из Донецка. 
Что невероятно и действительно важ-
но — это человеческое тепло и обмен 
фантастический совершенно.

Там же ещё были разговоры про элитар-
ность?

В этот момент все собрали всё, что 
есть. Мы сделали акцию «Открытый 
занавес» и хотели поделиться, переда-
вали музыкальные инструменты, из-

лишки. Представляете, как мы все кон-
солидировались и повзрослели на фоне 
общих внешних вызовов? Всё, что про-
звучало по отмене культуры, при этом 
позволяло крепко держать наши отно-
шения с русскими театрами за рубежом, 
которые тоже бросились нас поддержи-
вать с гастролями. Мы к ним — они к нам. 
Мы видим, и IX Санкт-Петербургский 
международный культурный форум 
объединённых культур показал, что 
горизонтальные связи сохраняются.

И они оказались сильнее, чем верти-
кальные.

Да, 70 стран приехали, приехали кол-
леги из недружественных стран на наш 
конкурс Чайковского, на наш конкурс 
балета имени Григоровича. Приез-
жали ребята из самых разных госу-
дарств, потому что век артиста бале-
та — 33 года, после ты пенсионер. А это 
возможность для певца или музыкан-
та показать себя и выступить на сцене 
Большого театра, на сцене Мариинско-
го театра или Московской консервато-
рии им. П.И. Чайковского. Люди просто 
приезжали из Франции, из Италии и го-
ворили: «Нам важнее Пётр Ильич Чай-
ковский, Валерий Абисалович Гергиев, 
Денис Леонидович Мацуев и возмож-
ность выступить на сцене, на площад-
ке в консерватории».

Выступали композиторы и выдаю-
щиеся мастера, чтобы выиграть в кон-
курсе, победителем которого был Ван 
Клайберн, или Ван Клиберн, как назы-
вали в СССР. Нам важно это, понима-
ете? Когда вместе с Клиберном, кото-
рый победил у нас, был победивший 
в первый год (проведения Междуна-
родного конкурса имени Чайковско-
го. — «Известия») фантастический пи-
анист Лю Шикунь, который в возрасте 
86 лет приехал с детьми в Россию, что-
бы быть председателем жюри. У меня 
мурашки побежали по коже от того, что 
я сейчас рассказываю.

Максим Солопов

В четверг, 6 июня, в Карелии состоялся 
пуск Белопорожских ГЭС — проекта, 

задуманного ещё в советское время и ре-
ализованного при поддержке междуна-
родных финансовых институтов с уча-
стием китайских и ближневосточных 
инвесторов. Торжественное открытие 
стало первым публичным мероприяти-
ем, на котором появился помощник пре-
зидента Николай Патрушев после ухода 
с поста секретаря Совбеза. О запуске ГЭС 
было объявлено и в Санкт-Петербурге — 
в рамках проходящего в городе на Неве 
ПМЭФ-2024.

Новенькие корпуса и плотина Бело-
порожских ГЭС ещё окружены пыльны-
ми, укатанными строительной техни-

кой грунтовыми площадками. На одну 
из них в четверг приземлились два вер-
толёта камуфляжной расцветки. На них 
прибыли Николай Патрушев, команда 
его ближайших соратников по прежне-
му аппарату Совбеза, а также куриру-
ющие проект чиновники и менеджеры.

В апреле здесь ещё продолжали укре-
плять основание плотины. Менее чем 
за год на глубину от семи до 25 метров 
были залиты больше двух тысяч бе-
тонных свай: круглосуточные работы 
в форсированном режиме возобнови-
лись в августе 2023 года. Предшествова-
ла этому почти трёхлетняя фактическая 
заморозка строительства. Переломить 
ситуацию удалось не без поддержки са-
мого влиятельного выходца из Карелии 
в Москве.

Несмотря на всеобщее внимание 
к ПМЭФ, свою первую рабочую поезд-
ку в новом качестве бывший секретарь 
Совбеза решил начать именно отсюда. 
И именно высокого гостя из Москвы 
многие причастные к этому проекту 
с непростой судьбой благодарили за его 
благополучное завершение.

— Вы нас поддерживали в самые труд-
ные моменты, а трудности были самые 
разные, порой действительно очень се-
рьёзные, — признался руководитель 
«Норд Гидро — Белый Порог» Алексей Ви-
ноградов перед тем, как показать Патру-
шеву 10-минутный фильм о стройке под 
воодушевляющую музыку.

Новый помощник президента, рабо-
тающий с Владимиром Путиным с са-
мого начала его карьеры в Москве, смо-

трел на экран с искренним интересом 
и живо реагировал на реплики из бли-
жайшего окружения.

Дополнительный объект в составе ка-
скада из четырёх ГЭС на реке Кемь заду-
мывался ещё в СССР. Но первая попытка 
его реализовать заглохла в начале 1990-х. 
По словам представителя банка БРИКС, 
реанимация советской идеи в 2010-х ста-
ла заслугой менеджмента «Норд Гидро — 
Белый Порог» — компании, которая спе-
циализировалась на восстановлении 
объектов малой генерации. Их предло-
жение было выбрано Новым банком раз-
вития стран БРИКС среди пяти первых 
проектов — по одному объекту зелёной 
энергетики в Бразилии, России, Китае, 
Индии и ЮАР. В итоге Белопорожские 
ГЭС стали не только флагманским инве-

стиционным проектом к 100-летию Каре-
лии, но и чем-то большим.

— В условиях санкционных ограни-
чений опыт строительства необходимо 
задействовать в российской энергети-
ке — на реках Сибири и Дальнего Вос-
тока, — подчеркнул Патрушев в своём 
выступлении на открытии, прежде чем 
нажать кнопку пуска турбин новой ГЭС.

На первом этапе НБР БРИКС обеспе-
чил начальное финансирование и помог 
структурировать кредиты от Междуна-
родного инвестиционного банка и Евра-
зийского банка развития общим объ-
ёмом 8,15 млрд рублей. При поддержке 
РФПИ компания «Норд Гидро — Белый 
Порог» сумела также привлечь китай-
скую частно-государственную корпо-
рацию «Синомек» и суверенные фонды 

Ближнего Востока. При этом мажори-
тарными акционерами остались россий-
ские бизнесмены.

Непосредственной реализацией про-
екта занималась строительная компания 
«Карелстроймеханизация». В процес-
се также были задействованы отече-
ственные производители и технологии, 
включая турбины с завода «Тяжмаш» 
в Сызрани и электрогенераторы компа-
нии «Русэлпром» из Санкт-Петербурга. 
По данным РФПИ, доля отечественно-
го оборудования составила около 70%.

Всё пошло не по плану, когда две ГЭС 
с плотиной были готовы на 90%. В мар-
те и сентябре 2020 года при попытке за-
полнить водохранилище одно за другим 
произошли два ЧП, в результате кото-
рых размыло дамбу. На технологиче-
ские проблемы наложились ковидные 
ограничения. А когда разбирательства 
вокруг ситуации почти завершились, 
началась СВО, и из проекта вынужден 
был уйти Международный инвестици-
онный фонд. Среди его участников были 
и недружественные страны, входящие 
в НАТО, уточнил Николай Патрушев.

В итоге дополнительное финанси-
рование удалось согласовать к лету 
2023-го в оборонном Промсвязьбанке. 
Уже в 2024-м ГЭС успешно прошли весен-
нее половодье. Уровень водохранилища 
поднялся до проектных отметок. В апре-
ле объект приняли все комиссии надзор-
ных органов, а в мае начались поставки 
электроэнергии по первым договорам. 
Ежегодно две ГЭС будут производить 
230 млн кВт•ч и направлять электро-
энергию на российский оптовый рынок.

— Запуск Белопорожских ГЭС  — 
успешный результат проекта по стро-
ительству первого крупного объекта 
генерации в Республике Карелия за по-
следние 30 лет. Это пример успешного 
взаимодействия РФПИ, ПСБ, а также 
наших партнёров из Китая и ближнево-
сточных стран, — сказал генеральный 
директор РФПИ Кирилл Дмитриев.

Когда-то задуманный в СССР проект 
предусматривал гораздо большие мощ-
ности — 130 МВт, но и зону затопления 
около 210 кв. км. К 2024 году его мощность 
сократили до 50 МВт суммарно для двух 
станций в рамках одного объекта. Зона 
затопления в итоге уменьшилась в 21 раз, 
до 10 кв. км. Благодаря этому удалось со-
хранить уникальную деревянную архи-
тектуру стоящей рядом старинной ка-
рельской деревни Панозеро.

В конце церемонии Николай Па-
трушев вручил руководителям про-
екта медали от Совета безопасности — 
их подготовили в его аппарате ещё 
до перехода нынешнего помощника пре-
зидента на новую должность.

           ПМЭФ’24
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Следующие станции
Запущен первый инфраструктурный проект международного банка БРИКС — Белопорожские ГЭС
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05izvestia.ru
Известия

Пятница, 7 июня 2024

Ни дружбы, ни службы
A В феврале 2024 года на конфе-

ренции Организации амери-
канских государств, куда входят стра-
ны Северной и Южной Америки (кроме 
Никарагуа, Венесуэлы и Кубы), Мекси-
ка отказалась осудить действия Рос-
сии. Вместе с ней не подписались под 
резолюцией Бразилия, Колумбия, Боли-
вия, Гондурас, Сальвадор, Сан-Висенте 
и Гренадины.

Не будет на конференции и Никара-
гуа, подтвердили «Известиям» в мини-
стерстве иностранных дел этой страны.

— Никарагуа никогда не участвовала 
и не будет участвовать в этом политиче-
ском фарсе, у которого нет цели найти 
путь к миру, а только есть цель предъ-
явить России очередной ультиматум, — 
сообщают в МИД Никарагуа.

Ещё две страны — Венесуэла и Куба — 
также не будут представлены на самми-
те, писала западная пресса со ссылкой 
на источники в правительстве Швейца-
рии. Правда, в посольстве Кубы в России 
говорили, что Гавана вовсе не получи-
ла приглашения.

Отказался от участия и бразильский 
лидер Луис Инасиу Лула да Силва. В дип-
представительстве Бразилии в РФ объ-
яснили причины этого решения тем, что 
за столом переговоров должны присут-
ствовать и Россия, и Украина.

— Нам кажется важным установление 
диалога. Позиции обеих сторон, России 
и Украины, должны быть на столе пе-
реговоров. Мы не пытаемся выступать 
в качестве посредника, мы пытаемся по-
способствовать диалогу, — заявил «Из-
вестиям» посол Бразилии в России Ро-
дриго де Лима Баэна Соарес.

Возможно, одной из причин от-
каза бразильского лидера стало не-
желание Киева рассматривать план, 
представленный Бразилией и Китаем 
в мае 2024 года, в котором единствен-
ным путём выхода из кризиса было на-

звано возобновление диалога Киева 
и Москвы. Кроме того, Бразилия вы-
сказалась за проведение мирной кон-
ференции с равным участием обеих 
сторон. Глава МИД КНР Ван И заявил, 
что эту инициативу уже поддержали 
26 стран.

Также неизвестно, будет ли пред-
ставлена на саммите мира делегация 
из Боливии. Президент этой страны 
Луис Арсе посетил Петербургский меж-
дународный экономический форум, где 
6 июня встретился с Владимиром Пути-
ным. Встреча с латиноамериканским 
лидером была первой в повестке рос-
сийского президента.

Изначально при планировании сам-
мита мира в Бюргенштоке Украина де-
лала ставку на широкий состав участни-
ков: предыдущие аналогичные встречи 
нельзя было представить как глобаль-
ную поддержку киевского режима, по-
скольку подавляющее большинство 
их участников представляли запад-
ную коалицию. Причём акцент делали, 
с одной стороны, на представительство 
стран глобального Юга, с другой — Киев 
пытался добиться присутствия на сам-
мите ключевых лидеров этого макро-
региона.

Но если изначально было очевид-
но, что Китай будет сложно уговорить, 
то Зеленский делал ставку на лидеров 
других крупных стран, таких как Индия, 

Саудовская Аравия, ЮАР, Бразилия. Эти 
государства имеют большой вес в своих 
регионах, а потому на их позицию ори-
ентируются остальные участники.

Цель такого представительства 
не скрывается: 6 июня канцлер ФРГ 
Олаф Шольц сказал, что примет участие 
в конференции, и прямо заявил: цель ме-
роприятия — привлечь на сторону Киева 
как можно больше стран. При этом, как 
и ранее, он добавил, что началом пере-
говоров о мире этот саммит не станет.

И в контексте такой задачи Латин-
ская Америка представляет существен-
ный интерес для Киева и его главных со-
юзников — США и Великобритании.

— Владимир Зеленский пытается 
расширить своё влияние среди лиде-
ров мира, а Латинская Америка сейчас 
переживает своё возрождение и вновь 
становится влиятельным регионом, — 
говорит «Известиям» ведущий научный 
сотрудник Центра международной без-
опасности ИМЭМО РАН Виктор Мизин.

Особенно важно для Зеленско-
го было привлечь к участию не толь-
ко страны глобального Юга, но и одно-
го из членов БРИКС, что, возможно, как 
считают организаторы, могло бы дать 
Киеву дополнительный инструмент 
давления на Москву, считает профес-
сор факультета международных отно-
шений СПбГУ Виктор Хейфец.

— То, что многие страны не приедут, 
или, если приедут, будут представле-
ны не первыми лицами, даёт сигнал, что 
Латинская Америка не готова занимать 
ничью позицию в этом конфликте, — 
сказал эксперт «Известиям».

Несмотря на то что большинство 
стран не поддерживает открыто пози-
цию Россию, вставать на сторону Украи-
ны они тоже не готовы. «Они настаивают 
на том, что, если нужно о чём-то дого-
вориться, должны присутствовать обе 
стороны. Страны Латинской Америки 

не видят возможность капитуляции 
России, поэтому не видят смысла дого-
ворённостей без учёта интересов Мо-
сквы», — констатирует Хейфец.

Из латиноамериканских стран о сво-
ём участии публично объявили прези-
денты только трёх государств — Арген-
тины, Эквадора и Чили. Примечательно, 
что их правительства придерживаются 
правых взглядов в политике.

И если президенты Чили и Аргенти-
ны изначально открыто высказывали 
проукраинскую позицию, то ситуация 
с Эквадором чуть сложнее.

— У президента Эквадора Даниэля Но-
боа двойственная позиция. В 2022 году 
он возглавлял группу дружбы с Росси-
ей в эквадорском парламенте, а банано-
вый бизнес его семьи во многом завязан 
на РФ. Сейчас он готов участвовать в фо-
руме, потому что ему нужно наладить 
хорошие отношения с США и развиты-
ми странами Запада для получения по-
мощи для своих реформ в стране, — по-
яснил Виктор Хейфец.

От Аргентины Владимир Зелен-
ский ожидает не только участия в фо-
руме, но и помощи на поле боя. Во вре-
мя разговора с латиноамериканскими 
СМИ украинский президент заявил, что 
с Буэнос-Айресом ведутся переговоры 
о возможном совместном производстве 
дронов, деталей для оружия и взрывчат-
ки. Позже пресс-секретарь аргентин-
ского лидера Мануэль Адорни опроверг 
сообщения Зеленского, заявив, что у Ар-
гентины нет такой возможности.

Мир

A Кроме неё в состав сил вхо-
дят подразделения Дании, 

Эстонии, Латвии, Литвы, Нидерлан-
дов, Норвегии, Исландии, Польши, Гер-
мании, Швеции и Финляндии. С одной 
стороны, все эти страны объединяет 
близость к Балтийскому и Северно-
му морям, но, кроме того, все они вхо-
дят в блок НАТО и, конечно, отрабаты-
вают взаимодействие в рамках общей 
политики блока по противостоянию 
Российской Федерации. Планируется 
проведение операций, в которых будут 
взаимодействовать военно-воздушные 
и военно-морские силы разных стран, 
выполняться разведывательные полё-
ты и миссии совместного патрулирова-
ния, будет обеспечен информационный 
обмен между кораблями и самолётами 
разных стран под общим управлением 
штаба учений.

В ходе переброски сил, которые при-
нимают участие в Baltops 24, будут от-
рабатываться и логистика, и трансгра-
ничные перемещения в объединённой 
Европе — последние годы этому вопро-
су в НАТО уделяется особое внимание, 
так как перемещение больших войско-
вых группировок по густой и нагружен-
ной транспортной сети Западной Евро-
пы затруднено. Пересечение военными 
грузами таможенных границ уже отра-
батывалось ранее и отрабатывается 
в ходе этих учений.

Ещё одним важным направлением 
Baltops 24 станут операции на море — 
сюда относятся как отработка защи-
ты морской инфраструктуры стран — 
участниц манёвров (трубопроводов, 
портов, паромов), так и, вероятно, бло-
кирование действий российского ВМФ. 
Конечно, сообща страны НАТО на Бал-

тике могут обеспечить весьма внуши-
тельные морские силы, которые вкупе 
с авиацией и береговыми ракетными 
комплексами могут серьёзно ослож-
нить морскую связь между Калинин-
градом и Большой землёй. Такого рода 
действия наверняка будут отрабаты-
ваться в ходе манёвров.

Конечно, на учениях большое внима-
ние будет уделено и применению беспи-
лотников. Силы стран НАТО готовятся 
применять и летающие, и морские дро-
ны. Причём ожидается проведение опе-
раций как с надводными беспилотни-
ками, так и с подводными аппаратами. 
Подводные дроны могут использовать-

ся для поиска и обезвреживания мин 
и минных заграждений, но технически 
могут применяться и для разведыва-
тельных и диверсионных целей.

Ещё одной целью учений Baltops 24 
становится отработка действий на суше. 
Многие прибалтийские страны НАТО 
имеют сухопутную границу и с Росси-
ей, и с Белоруссией и, безусловно, бу-
дут отрабатывать взаимодействие ВВС 
и ВМС с сухопутными силами и проти-
вовоздушной обороной. Организация 
«зонтика» ПВО над основными точками 
базирования флота, выполнение амфи-
бийных операций с высадкой десантов 
и занятием плацдармов, сопровождение 

оборонительных и наступательных дей-
ствий на суше — всё это важные состав-
ляющие возможных действий сил НАТО 
в случае кризисной ситуации. Сюда же 
относится блокирование датских про-
ливов и вообще блокирование военно-
морскими силами любых маршрутов 
движения кораблей на Балтике. НАТО 
начинает воспринимать Балтику как 
своё внутреннее море и соответствую-
щим образом планирует свои возмож-
ные операции в той или иной ситуации.

Всё это становится сценариями 
учений Baltops 24 и проводится под ло-
зунгами оборонительного характера 
альянса НАТО. Хотя на самом деле от от-
работки взаимодействия сил в оборо-
не до совместного планирования ата-
ки на другие страны всего один шаг. 
Как же будет реагировать на происхо-
дящее Россия? В первую очередь, ко-
нечно, мы будем пристально наблюдать 
за ходом учений и фиксировать и воз-
можности, и нюансы тактики, и степень 
боеготовности сил стран-участниц. 
Во вторую очередь мы наверняка най-
дём, что продемонстрировать нашим 
потенциальным противникам — есть 
как симметричные ответные меры, так 
и асимметричные. Мы можем провести 
собственные манёвры с участием раз-
нородных сил на Балтике, а можем по-
казать возможности наших ракетных 
бригад в прилегающих к Балтике воен-
ных округах, которые могут в случае 
конфликта моментально купировать 
любую угрозу. В-третьих, наши стра-
тегические ядерные силы являются на-
дёжным гарантом мирного неба, и оче-
редные учения с их участием также 
можно приурочить к балтийским ма-
нёврам стран НАТО.

Новый раскол Европы

Кирилл Аверьянов

Политолог

С конца мая этого года власти четы-
рёх европейских стран признали 

Палестину в качестве независимого 
государства, пойдя тем самым напе-
рекор позиции США, согласно кото-
рой палестинцы должны сначала до-
биться такого признания от Израиля. 
Речь идёт о Норвегии, Ирландии, Ис-
пании и Словении. Что объединяет эти, 
казалось бы, довольно разные госу-
дарства Старого Света? То, что у вла-
сти там сейчас находятся левые по-
литики.

Война Израиля с ХАМАС ещё 
больше увеличила пропасть между 
правыми и левыми в Европе. При-
чём симпатии европейцев в еврей-
ско-арабском противостоянии 
распределились парадоксальным 
образом. Правые, которых несколь-
ко десятилетий обвиняли в анти-
семитизме (и зачастую не без ос-
нований), поддержали Израиль. 
Например, экс-кандидат в пре-
зиденты Франции Марин Ле Пен 
приняла участие в стотысячной 
демонстрации в Париже против ан-
тисемитизма, хотя, как известно, 
её отца и предшественника на по-
сту лидера ультраправой партии 
Жан-Мари Ле Пена в своё время ош-
трафовали за отрицание холоко-
ста. При этом левые политические 
силы, в рядах которых традиционно 
много этнических евреев, поддер-
жали Палестину, обвинив израиль-
ские власти в жутких преступлени-
ях против арабского населения.

Такая метаморфоза в среде евро-
пейских правых связана с тем, что 
в последние годы в центре их поли-
тической повестки находится борь-
ба с нелегальной иммиграцией в Ев-
ропу граждан мусульманских стран, 
среди которых нередко попадают-
ся приверженцы радикальных иде-
ологий. Израиль, в представлении 
правой публики, также борется 
с исламским терроризмом, поэтому 
здесь действует принцип «враг мое-
го врага — мой друг».

Правые политики в странах, при-
знавших Палестину, не скрывают, 
что в случае их прихода к власти 
решение левых правительств и пар-
ламентов будет отменено. Об этом, 
в частности, говорит бывший пре-
мьер-министр Словении, а ныне ли-
дер оппозиционной Словенской де-
мократической партии Янез Янша. 
Он до последнего пытался пре-
дотвратить признание Палестины 
в словенском парламенте — его пар-
тия выступила с инициативой про-
ведения консультативного рефе-
рендума по этому вопросу. Однако 
предложения правых были откло-
нены левым большинством Госу-
дарственного собрания. Комменти-
руя это решение, Янша заявил, что 
«в признание террористической ор-
ганизации вкладывается больше 
усилий, чем в решение проблемы».

Лидеры стран, признавших Па-
лестину, объяснили своё решение 
желанием положить конец опера-
ции ЦАХАЛ в секторе Газа, начатой 
после нападения боевиков ХАМАС 
7 октября 2023 года. «В разгар во-
йны, на фоне десятков тысяч уби-
тых и раненых людей мы обязаны 
поддерживать единственную аль-
тернативу, предлагающую поли-
тическое разрешение конфликта 
для израильтян и палестинцев: два 
государства, живущих бок о бок 
в мире и безопасности», — заявил 

премьер-министр Норвегии Йонас 
Гар Стёре.

Премьер-министр Испании Пе-
дро Санчес обвинил своего изра-
ильского коллегу Биньямина Не-
таньяху в развязывании «резни» 
в Газе и подрыве процесса мирно-
го урегулирования. «Мы должны ис-
пользовать политические ресурсы, 
которые есть в нашем распоряже-
нии, чтобы заявить громко и чёт-
ко, что мы не собираемся позволить 
уничтожить силой возможность 
сценария двух государств. Это 
единственно справедливое и устой-
чивое решение для этого ужасно-
го конфликта», — сказал испанский 
премьер.

Педро Санчес не только воз-
главляет испанское правительство, 
но ещё и занимает пост президен-
та Социалистического интернаци-
онала. Жёсткая антиизраильская 
позиция столь важной фигуры в ле-
вом движении не может не оказы-
вать влияния на социал-демократов 
в других странах Европы. Поэто-
му список стран, признающих Па-
лестину полноправным субъектом 
международного общения, скорее 
всего, будет расширяться по мере 
прихода к власти левых полити-
ков. Впрочем, если в политической 
жизни стран Европы будет наблю-
даться крен вправо, то количество 
палестинских представительств, 
напротив, сократится.

Сами по себе решения четырёх 
государств Европы едва ли могут 
что-то принципиально изменить 
в международном подходе к пале-
стинскому вопросу. В мире более 
140 стран, для которых Палести-
на — это полноценное государство. 
К их числу относятся почти все 
бывшие государства социалисти-
ческого блока, принявшие реше-
ние о признании ещё в конце 1980-х. 
В 2014 году Швеция стала первой 
страной в статусе члена Евросоюза, 
которая признала Палестину.

Однако, несмотря на это, стать 
полноправным членом Организации 
Объединённых Наций Палестине, 
скорее всего, не удастся, поскольку 
для этого нужно согласие как мини-
мум девяти из 15 государств — чле-
нов Совета Безопасности ООН, при 
этом постоянные члены СБ — Китай, 
Франция, Россия, Великобритания 
и США — имеют право вето. Амери-
ка, будучи традиционным союзни-
ком Израиля, едва ли согласится 
на признание Палестины. Хотя про-
палестинские взгляды широко рас-
пространены среди влиятельных 
левых интеллектуалов, и они, без-
условно, попытаются оказать дав-
ление на администрацию амери-
канского президента. Если во главе 
США будет представитель стреми-
тельно дрейфующей влево Демокра-
тической партии, то американцы 
вполне могут преподнести непри-
ятный сюрприз своему союзнику 
на Ближнем Востоке.

Главный итог израильско-пале-
стинского противостояния для Ев-
ропы — это ещё большая поляриза-
ция правых и левых политических 
сил. Если раньше они мирно спо-
рили о налогах, миграционной по-
литике, сохранении национально-
го суверенитета, абортах, правах 
ЛГБТ, то теперь представители этих 
двух лагерей чётко определились 
в своих симпатиях в ожесточённом 
вооружённом конфликте, который 
вполне может выплеснуться на ули-
цы Парижа, Брюсселя или Берлина, 
учитывая, что в европейских столи-
цах много как еврейского, так и му-
сульманского населения.

МНЕНИЕ

С начала СВО Мексика, 
как и многие страны 
латиноамериканского 
региона, заняла отно-
сительно нейтральную 
позицию в оценках 
украинского кризиса
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A Там заявили, что детали 
проекта сейчас уточняют-

ся на площадке министерства.
Выделение МСП+ в отдельную ка-

тегорию позволит распространить 
на них льготное кредитование и «зон-
тичные» поручительства «Корпорации 
МСП» (упрощённый способ получе-
ния кредита, если у предпринимателя 
не хватает залога), уточнили в Минэке.

— Важно, чтобы предприятия, про-
ходящие этап трансформации в круп-
ный бизнес, оставались в периметре 
поддержки и могли обеспечить себе 
качественный рост, — подчеркнули 
в ведомстве.

Сейчас получить кредитно-гаран-
тийную поддержку могут компании, 
у которых не больше 250 сотрудников 
и оборот — до 2 млрд рублей.

В РФ есть две программы льготно-
го кредитования для МСП:

— Программа «1764», максималь-
ная ставка по которой рассчитывает-
ся по формуле «ключевая ставка ЦБ 
РФ + не более 2,75%». Размер займа для 
среднего бизнеса — до 500 млн на по-
полнение оборота и до 2 млрд на ин-
вестиции.

— Инвестиционный льготный кре-
дит, который позволяет получить 
от 50 млн до 1 млрд рублей на срок 
до 10 лет по ставке 7,5% для среднего 
бизнеса. Средства выдаются на закуп-
ку оборудования, капремонт помеще-
ний или запуск новых производств.

Получить такие кредиты смо-
гут около 700 компаний, которые вы-
росли из категории МСП и относятся 
к приоритетным отраслям экономики 
(обрабатывающее производство, ин-
формационные технологии, научная 
и профессиональная деятельность, го-
стиничная отрасль и сфера общепита), 
сообщается в документах правитель-
ственной комиссии по законопроект-
ной деятельности (есть у «Известий», 
их подлинность подтвердил источник, 
знакомый с ходом обсуждения).

В начале июня законопроект Мин-
эка рассмотрела правкомиссия и от-
правила его на доработку, сообщил ре-
дакции источник в кабмине. Согласно 
материалам комиссии, у Минфина воз-
никли замечания в части преждевре-
менности вводимого регулирования 
и недостаточности его финансово-
экономического обоснования. Раз-

ногласия между двумя ведомствами 
были урегулированы, отмечается в до-
кументах.

Ранее «Известия» писали, что ка-
тегория МСП+ может быть введена 
в 2025-м после принятия нового нац-
проекта, нацеленного на поддержку 
малого бизнеса на 2025–2030 годы.

Редакция направила запросы в каб-
мин, Минфин, ФНС и ЦБ.

Поддержка малого и среднего биз-
неса — один из приоритетов в работе 
парламента, заявил «Известиям» зам-
пред фракции «Единой России» Адаль-
би Шхагошев. По его словам, законо-
проект внимательно изучат после его 
внесения в Госдуму. К инициативе по-
ложительно относятся во фракциях 
ЛДПР и «Новых людей» в Госдуме, со-
общили их представители.

Законопроект Минэка также при-
зван наделить кабмин полномочием 
устанавливать требования к расту-
щим предприятиям, уточнил генди-
ректор «Корпорации МСП» Александр 
Исаевич.

Налогообложение для растущих 
компаний становится всё более лояль-
ным. Так, ранее Минфин предложил 
увеличить пороги упрощённой систе-
мы налогообложения (УСН) по дохо-
дам — с 265 до 450 млн. При этом для 
компаний с прибылью более 60 млн 
в год хотят ввести обязанность упла-
ты налога на добавленную стоимость — 
по сниженной ставке без права на на-
логовые вычеты (5 или 7%).

Также власти предусмотрят налого-
вую амнистию для бизнеса, который 
вырос за рамки МСП, однако уходил 
от резкого увеличения налогов через 
дробление компаний.

— Введение категории МСП+ из-
бавит растущий бизнес от необхо-
димости разделения предприятия 
на несколько юрлиц — это позволит 
им избежать дополнительных издер-
жек, — считает независимый эксперт 
Андрей Бархота.

Экономика и бизнес  |  Общество

Строительный репертуар
Как идёт реконструкция столичных театров

Зоя Игумнова 

С тройку легко начать, но трудно оста-
новить. Но, кажется, ремонт попу-

лярных московских театров вступил 
в финальную стадию. Театр Олега Таба-
кова может принять зрителей в здании 
на Чистых прудах уже в декабре. Никита 
Михалков, задержавшись на год, гото-
вит к новогоднему переезду спектакль 
«Неоконченная пьеса для механическо-
го пианино». А Сергей Газаров ждёт, что-
бы до конца 2024-го начались работы 
на «Прогресс-сцене Армена Джигарха-
няна». «Известия» первыми побывали 
на культурных стройках и узнали, ка-
кое преображение ждёт театры.

�� НОВОСЕЛЬЕ В НОВЫЙ ГОД

Знакомое москвичам здание Театра 
киноактёра на Поварской, 33, стр. 1, 
осенью 2021  года встало на рекон-
струкцию. После выполнения ре-
монтно-реставрационных работ с при-
способлением его для современного 
использования в нём разместится те-
атр «Мастерская “12”» Никиты Михал-
кова. Чтобы понять, как изменится 
историческое здание, «Известия» по-
бывали на стройке.

Нас встретил директор театра «Ма-
стерская “12”» Никиты Михалкова 
Игорь Попов. Он не первый раз руково-
дит реконструкцией театра. Несколько 
лет назад Игорь Павлович занимался 
реконструкцией здания «Современ-
ника» на Чистых прудах. Тогда в са-
мый разгар работ, когда вместо сцены 
был котлован, он раскрывал «Извести-
ям» все нюансы работ и планируемых 
изменений легендарного здания. Вот 
и в этот раз не стал ничего утаивать. Как 
признаётся директор, в «Современнике» 
перед ним стояли иные задачи, нежели 
сейчас. Здание на Чистых прудах, в ко-
тором до «Современника» размещал-
ся кинотеатр «Колизей», возводилось 
в 1912 году с купеческим размахом, как 
говорится, на века.

— Строительство здания на Повар-
ской — другой период жизни государ-
ства, — говорит Игорь Попов. — Другая 
эпоха и другая стилистика в архитекту-
ре. Здание театра, построенное в нача-
ле 1930-х годов, первоначально задумы-
валось как клуб для Общества бывших 
политкаторжан и ссыльнопоселенцев. 
Проект делали знаменитые архитекто-
ры-конструктивисты — братья Веснины. 
Они задумывали большой культурный 
комплекс, включавший помимо клуба 

ещё музей и несколько жилых домов. 
Но реализовать этот проект удалось 
лишь на четверть: в ходе работ проект 
был сильно урезан и возведён не полно-
стью. Материалы использовались под-
ручные: старый колотый кирпич, шла-
коблоки.

— Начав реконструкцию здания, 
мы столкнулись с серьёзными про-
блемами: фундамент и несущие сте-
ны в подвале здания были почти 
полностью разрушены. Само зда-
ние находилось в аварийном состоя-
нии, — говорит директор «Мастерской 

“12”». — Фундамент нужно было укре-
пить с помощью современных техно-
логий и материалов, а стены возвести 
заново. Изначально при строительстве 
использовались материалы, которые 
за годы пришли в негодность. Посколь-
ку здание является памятником кон-
структивизма, необходимо было бе-
режно отнестись к предмету охраны. 
Были проведены серьёзные проектно-
изыскательские работы, в том числе 
и историко-культурные экспертизы. 
Стоит отметить, что охраняются не все 
элементы здания. Среди особо значи-
мых — мозаика на полу в фойе, оконные 
переплёты, колонны, их строители за-
консервируют.

Уникальные деревянные фермы, дер-
жащие крышу, отреставрировали. При 
этом всю нагрузку перенесли на совре-
менные железобетонные конструкции. 
Пространство сцены сейчас заполне-
но металлическими лесами. По ним ра-
бочие забираются на самый верх для 
монтажа силовых конструкций. На них 
будут держаться колосники и всё обо-
рудование сцены.

— Конечно, какие-то задачи в процес-
се ремонтно-реставрационных работ 
менялись. Но уйти от конструктивных 
особенностей здания мы не могли: глуб-
же имеющегося фундамента углублять-
ся нельзя, надстроить этаж — тоже, — 
продолжает он.

В «Мастерской “12”» Никиты Михал-
кова появится трансформируемый под 
любые творческие задачи большой зри-
тельный зал. Здесь можно будет прово-
дить спектакли, концерты, фестивали, 
даже показы мод. Первые девять рядов 
могут сниматься или разворачиваться 
на 90 градусов, между ними и поместит-
ся подиум. Нашлось место даже для ор-
кестровой ямы.

Для малоформатных спектаклей 
и творческих экспериментов будет ра-
ботать Малый зал-трансформер. При 
объёме 100 мест это будет современ-
но оборудованная камерная площад-
ка. Будет отдельный зал для кинопока-
зов и арт-кафе, в котором также будут 
проводиться мероприятия.

Но не всё так гладко. Из-за антирос-
сийских санкций некоторые проект-
ные решения приходилось менять, что 
сдвинуло и сроки сдачи объекта.

— При проектировании был расчёт 
на определённые оборудование, тех-
нику, материалы, — рассказал Игорь 
Попов. — Но логистика поменялась, 
что-то существенно подорожало, при-
шлось перестраиваться. Это повлекло 
определённые изменения в сроках по-
ставок и бюджете. Задержка состави-
ла почти год.

Несмотря на трудности, всему на-
шли замену. И уже понятен срок, когда 
театр примет первых посетителей и ка-
ким будет открытие.

— В конце 2024 года уже начнём ра-
ботать в отремонтированном здании, — 
улыбается Игорь Попов. — Откроется 
театр к Новому году. Никита Михал-
ков готовит спектакль по собственно-
му фильму «Неоконченная пьеса для 
механического пианино». Состав ис-
полнителей раскрывать пока не буду. 

Но если режиссёр сочтёт необходимым, 
то в спектакле помимо артистов нашей 
труппы будут задействованы извест-
ные приглашённые коллеги.

Как говорит Игорь Попов, уже сей-
час идёт работа над репертуаром, ре-
петируются новые спектакли, и кол-
лектив «Мастерской “12”» готовится 
к новоселью.

�� ВОДЫ ПО КОЛЕНО

Каску пришлось примерить ещё на од-
ной стройке. По адресу улица Чаплыги-
на, 1А, полным ходом идут работы по ре-
монту «Табакерки». Так Театр Олега 
Табакова любя называют поклонники, 
которые следят за жизнью труппы ещё 
со времён угольного подвала. Именно 

там играли свои первые спектакли уче-
ники Олега Павловича. Их же руками 
в 1977 году хозпомещение превратилось 
в театр. А в 1900-м здание было возве-
дено под доходный дом. Именно сюда 
на встречу с Горьким когда-то приезжал 
Ленин, а пианист Исай Добровейн играл 
им «Аппассионату» Бетховена. В доме 
жили полярник Кренкель, математик 
Чаплыгин, нарком НКВД Ежов.

Сейчас у ТОТ есть современное зда-
ние на Сухаревской, а историческую 
сцену пришло время осовременить. Де-
партамент коммунального хозяйства 
столицы помог попасть «Известиям» 
на стройплощадку. Главный там — Алек-
сей Ильницкий. Он директор подряд-
ной организации.

— Достаточно сложная инженерная 
задача для строителей — приспособить 
объект культурного наследия для со-
временного использования, — говорит 

Алексей Ильницкий. — Мы обнаружи-
ли, что фундамент находится в огра-
ниченном рабочем состоянии, грунты 
не имеют должной несущей способ-
ности. Мы с вами стоим в пойме одно-
го из притоков Яузы. Воды в подвалах 
здесь было по колено.

Строители усилили грунт, сдела-
ли систему водоотвода. Теперь в теа-
тре есть двухслойная дренажная систе-
ма и мембрана, укреплённые силовые 
конструкции. Теперь здесь сухо. Театр 
страдал от отсутствия нормальной 
вентиляции. Жарким летом она с тру-
дом справлялась. Теперь система вен-
тиляции одна из самых современных 
в театрах. Зрительный зал останется 
небольшим. Изменить габариты объ-
екта культурного наследия строители 
не в силах. За счёт новой дренажной си-
стемы удалось опустить зал. Теперь по-
толки здесь будут выше почти на метр. 
Задние ряды станут немного выше 
прежнего. Но мест в зале вместо 100 бу-
дет только 101. Зато установят удобные 
кресла. Старожилы помнят ещё дере-
вянные скамьи в «Табакерке».

— Вот будущий проект зрительного 
зала, — показывает чертёж строитель. — 
Пространство сцены увеличится. Оно 
будет больше, с современным дизай-
ном. Конструкция здания не позволяет 
сделать ещё один подземный этаж, куда 
бы могла опускаться сцена. Но новей-
шее звуковое, световое оборудование 
компенсирует эти нюансы. Появится 
внутренний двор с верандой, где зри-
тели могут ожидать спектакля.

Решат вопрос с малогабаритными 
туалетами.

— Теперь они будут просторные и кра-
сивые, — улыбается Алексей Ильниц-
кий. — А ещё увеличится пространство 
ресторана в подвале за счёт прилегаю-
щих помещений, там прежде был склад 
угля и мазута. Убрали устаревшее обору-
дование. Теперь зрители смогут попасть 
в ресторан прямо из фойе, а не с улицы.

Комфортнее станет и артистам. 
В их гримёрках появятся дневной свет 
и вентиляция.

« ЗРИТЕЛЬНЫЙ 

ЗАЛ ОСТАНЕТСЯ 

НЕБОЛЬШИМ. ИЗ-

МЕНИТЬ ГАБАРИТЫ ОБЪЕК-

ТА КУЛЬТУРНОГО НАСЛЕДИЯ 

НЕЛЬЗЯ. НО ЗА СЧЁТ НОВОЙ 

ДРЕНАЖНОЙ СИСТЕМЫ ЗАЛ 

УДАЛОСЬ ОПУСТИТЬ. ТЕ-

ПЕРЬ ПОТОЛКИ БУДУТ ВЫШЕ 

ПОЧТИ НА МЕТР

В Театре Олега Табакова перед строителями стояла непростая задача приспособить объект культурного наследия  
для современного использования

ИНДЕКС МОСБИРЖИ 3192,38  | ИНДЕКС РТС 1131,97  | НЕФТЬ BRENT 79,89  | ЗОЛОТО 2391,6  | S&P 500 5350,26  | NASDAQ 17175,62  | BITCOIN 71080,99  | ETHEREUM 3829,34 

ПО ДАННЫМ НА 20.00 МСК 06.06.2024 

Выше средних

Полный 
текст  
читайте  
на iz.ru

Полный 
текст  
читайте  
на iz.ru

Постановка  
по требованию
Подросткам начали блокировать  
доступ к электросамокатам

A Теперь указанные при 
аутенти фикации сведе-

ния сверяются с базой сотового опе-
ратора МТС, в которой содержатся 
паспортные данные абонентов. Сам 
сервис кикшеринга получает только 
дату рождения владельца аккаунта. 
Если возрастной ценз не пройден — 
учётная запись блокируется, пояс-
нили в компании.

По словам источника, близкого 
к МТС, возрастной ценз необходим — 
как показывает опыт, подростки 
крайне пренебрежительно относят-
ся к чужому имуществу и соблюде-
нию ПДД. Он отметил, что операто-
рам кикшеринга также хотелось бы 
избежать трений с ГАИ, у которой 
периодически возникают вопросы 
об эффективности контроля компа-
ниями использования их самокатов.

Вероятность того, что юный ез-
док воспользуется для регистрации 
«самокатного» аккаунта сим-картой, 
оформленной на родителей, крайне 
невелика: в большинстве случаев 
детям приобретают тарифы, преду-
сматривающие разнообразные оп-
ции родительского контроля, в том 
числе за подписками, уточнил он. 
Поэтому подростки предпочитают 
оформлять симки на себя. Передача 
информации о дате рождения проис-
ходит при аутентификации в привяз-
ке к номеру телефона аккаунта, под-
черкнули в МТС.

«Сам процесс безопасен для кли-
ента, так как данные не передаются 
в открытом виде, сервис получает 

только маркер о соответствии поль-
зователя заданным критериям», — го-
ворится в материалах компании.

«Известия» направили запрос 
в МВД, в состав которого входит Гос-
автоинспекция, а также в Минтранс.

В Whoosh, где возрастной ценз 
для пользователей составляет также 
18 лет, прорабатывают вопрос о бо-
лее точном отслеживании несовер-
шеннолетних нарушителей.

— Контроль за регистрация-
ми несовершеннолетних — очень 
важное направление нашей рабо-
ты. Мы рассматриваем интеграции 
с банковскими сервисами, чтобы 
дополнительно выявлять возраст 
пользователя. На момент интегра-
ции мы сможем отслеживать случаи, 
когда банковская карта принадле-
жит подростку, и блокировать такой 
аккаунт. Эти пользователи не смо-
гут арендовать самокат или велоси-
пед, — рассказал «Известиям» пред-
ставитель сервиса.

По его словам, значительная 
часть поездок несовершеннолетних 
осуществляется, когда управление 
транспортным средством им переда-
ёт взрослый: старший товарищ или 
родитель. При выявлении таких на-
рушений аккаунт, с которого была 
проведена оплата, блокируется на-
всегда, уточнили в Whoosh. Впрочем, 
сейчас большинство пользователей 
достоверно вводят при регистрации 
свой возраст и другие данные, доба-
вил он.

Председатель Госдумы Вячеслав 
Володин сообщал, что с начала се-
зона проката в России «фиксирует-
ся рост количества ДТП с участием 
электросамокатов более чем в два 
раза, в том числе со смертельным 
исходом».

«С 1 марта прошлого года дей-
ствуют ПДД для данного вида 
транспорта. Но ответственности 
за их нарушение нет. Регионы 
просят внести изменения 
в КоАП, чтобы на улицах 
стало безопаснее», — на-
писал он 14 апреля в своём 
Telegram-канале.

По словам спикера нижней па-
латы парламента, кикшеринговые 
компании также должны нести от-
ветственность, и призвал их сделать 
всё, чтобы пользователи соблюда-
ли ПДД, а жертв на дорогах не было.

Количество ДТП с участием элек-
тросамокатов и других средств 
индивидуальной мобильности 
(СИМ) в 2023-м выросло в три раза, 
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«Очень важно, что простые рядовые останутся в памяти»
Донбасская история глазами юной художницы

Сергей Прудников

Ш естнадцать портретов русских 
солдат из Донецка, Хакасии, Чу-

вашии, Красноярского края, Приморья. 
В столице ДНР открыта, пожалуй, са-
мая необычная выставка, посвящён-
ная СВО, на ней представлена галерея 
лиц, нарисованных 14-летней художни-
цей Викторией Козловой весной 2022-го 
в селе Павловка, в 2 км от Угледара, 
в подвале, под бомбёжками, в течение 
двух месяцев. Портреты можно назвать 
уникальным документальным свиде-
тельством текущих событий, сравнить 
их можно с изобразительными дневни-
ками времён блокады Ленинграда. Спе-
циальный корреспондент «Известий» 
встретился с юной художницей, её пре-
подавателем, директором музея «Арт-
Донбасс» и с бойцом, изображённым 
на одном из полотен.

�� «ВМЕСТЕ ВЫЖИВАТЬ ЛЕГЧЕ»

Егор из Абакана. Артём из Тореза. 
Александр из Приморья. Храбрый 
из Чувашии. Отличие портрета 
от обычной фотографии в том, что 
художник может увидеть и передать 
не просто внешнее сходство, но и на-
строение, характер, а возможно, даже 
судьбу человека (то, что не ухватит ни-
какой объектив).

— Когда смотришь на лица этих ре-
бят, то видишь, что у одного горят 
глаза, ему всё нипочём, — делится ор-
ганизатор выставки, директор «Арт-
Донбасса» Екатерина Калиничен-
ко. — А кто-то подавлен, ему тяжело. 
А третий на взводе. За все десять лет 
это первый пример подобного освеще-
ния военной тематики. Тем более что 
все портреты выполнила школьница. 
Находясь в самом пекле боёв!

Вика Козлова пришла в павловскую 
изостудию восемь лет назад.

— Занимались мы там после уроков — 
по 2–3 часа, — вспоминает девочка. — 
Иногда так не хотелось уходить, что 
мы просили Николаевича (препода-
вателя студии «Степь» Анатолия Дзю-
бана. — «Известия») оставить нам клю-
чи и продолжали рисовать допоздна.

Больше всего, по словам Виктории, 
ей нравится изображать людей. Пред-

почтение отдаёт графике. Любимый 
инструмент — цветной карандаш. Ху-
дожники, которых особенно ценит, — 
Репин, Пикассо, Бэкон, Куинджи (кста-
ти, земляк, родившийся в Мариуполе). 
Рисование, объясняет, как ничто, при-
учило её к усидчивости и сосредото-
ченности. А ещё всегда помогало за-
быть о любых бытовых проблемах 
и неурядицах.

Именно это и оказалось так важно 
весной 2022-го, когда вокруг заполы-
хали бои.

— Мы жили в погребе вместе с сосе-
дями, десять человек. Вместе выжи-
вать легче, — делится Вика. — Электри-
чество шло от генератора. Готовили 
на печке-буржуйке. Наружу выходи-
ли редко. Как коротали время? Игра-
ли в шахматы, читали, собирали кон-
структоры, следили за младшими 
(Вика была самой старшей из детей). 
Один раз взрослые принесли DVD-
проигрыватель и несколько дисков, 
и мы смотрели советские фильмы, 
а ещё мультики — «Умка», «Облака — 
белогривые лошадки», «Про мамон-
тёнка», настолько честные и добрые, 
что у меня слезы всякий раз навора-
чивались.

Там же Вика стала рисовать — маму, 
папу, сестёр, соседей, первые цветы, 
печку, кастрюлю с картошкой. Самой 
дорогой работой называет портрет де-
душки. Он не пережил тех дней, умер, 
похоронили его во дворе.

�� «НИКОЛАИЧ, ТЫ ЛИСТЫ 
ПРИНЁС?»

— Российские войска вошли в Павлов-
ку 14 марта, — рассказывает Анатолий 
Дзюбан. — Украинская армия отступи-
ла в Угледар, который располагается 
на возвышенности рядом, и стала от-
туда вести по нам огонь.

В один из дней Анатолий Николае-
вич пошёл к Козловым узнать — как они.

— Дом был уже без окон, без две-
рей. Я крикнул: «Вы тут?» Они отозва-
лись: «Да, в погребе!» Первое, что ска-
зала мне моя ученица Вика: «Николаич, 
а ты листы для рисования принёс?» Уви-
дев её работы, я предложил: «А давай 
попробуем рисовать российских сол-
дат?» Она сразу согласилась. А потом 
дали доб ро и ребята-бойцы.

Примечательно, что самого Ана-
толия Николаевича в детстве рисова-
нию никто не учил: в селе (да и во всём 
районе) просто не было такого педаго-
га. Но что-то тянуло его к листу бума-
ги и карандашу. С ранних лет пробовал 
делать иллюстрации к сказкам и рас-
сказам из школьной программы. Ездил 
на велосипеде за село, где рисовал дере-
вья, поля. После десятилетки поступил 
в Луганское художественное училище. 
А спустя четыре года, в 1984-м, вернул-
ся в родное село, где стал первым учи-
телем рисования. Больше того, со вре-
менем открыл студию в своей Павловке, 
а также соседних Марьинке и Констан-

тиновке (куда ездил два-три раза в неде-
лю), где учил всех желающих. Несколько 
его подопечных со временем стали вы-
пускниками различных художествен-
ных и архитектурных академий. Особое 
внимание он уделял тому, чтобы дети 
«не замыкались в узких географических 
рамках», а «выходили в мир». Так «Степь» 
стала единственной украинской студи-
ей, ученики которой после 2014 года уча-
ствовали в конкурсах донецкого музея 
«Арт-Донбасс» в ДНР.

— Он не боялся, шёл к нам, единствен-
ный с той стороны, перевозил картины 
ребят через Марьинский блокпост, — го-
ворит Екатерина Калиниченко. — А Вика 
Козлова участвовала в наших конкур-
сах ещё с 2016 года.

По словам Анатолия Дзюбана, 
в июне 2022-го, когда стало ясно, что 
ситуация только ухудшается, Козловы 
вместе с соседями уехали из Павлов-
ки — в Россию. А скоро собрался и поки-
нул отчий дом и он. Переехал в Донецк, 
где живут родные. Сразу же по приезде 
пришёл в «Арт-Донбасс» и принёс пор-
треты своей ученицы.

Экономика и бизнес  |  Общество

Полный 
текст  
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сообщал начальник научного цен-
тра безопасности дорожного дви-
жения (ЦБДД) МВД России Дмитрий 
Митрошин. По его данным, в про-
шлом году в РФ про изошло 3,1 тыс. 
дорожных происшествий, в которых 
погибли 43 человека. В 2022-м случи-
лось чуть более 940 ДТП с участием 
таких СИМ.

В большинстве случаев вино-
вниками ДТП становились как раз 
подростки, сообщил адвокат Игорь 
Апостол. Эти обстоятельства приве-
ли к необходимости создания сво-
да требований для водителей та-
ких транспортных средств, считает 
он. Помимо органов, отвечающих 
за безопасность дорожного движе-
ния, созданием правил озаботились 
и сервисы проката: начало нынеш-
него летнего сезона и вовсе ознаме-
новалось введением существенных 
штрафов для нарушителей, добавил 
эксперт.

— При этом количество наруше-
ний уменьшилось несущественно, 
мы продолжаем видеть на дорогах 

детей, катающихся на самокатах 
и по двое, и по трое. При этом при-
влечь их к ответственности крайне 
сложно, так как они не обладают пол-
ной дееспособностью до достижения 
18-летнего возраста. Мера операто-
ров полностью обоснованна, — ска-
зал Игорь Апостол.

Ограничение на использование 
СИМ лицам до 18 лет вполне логич-
но — несмотря на то что ПДД разре-
шают передвигаться на них по до-
рогам с 14 лет, государство и бизнес 
понимают: в случае аварии несовер-
шеннолетнего будет крайне сложно 
привлечь к ответственности, отме-
тил руководитель проекта Content-
Review Сергей Половников.

Полный 
текст  
читайте  
на iz.ru
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Спорт

Товарищи и матч
Футболисты двух сборных Союзного государства впервые встретятся с момента бана

Алексей Фомин

С вой второй матч в 2024 году сборная 
России по футболу проведёт против 

Белоруссии. Вслед за мартовской до-
машней встречей с Сербией (4:0) подо-
печные Валерия Карпина поедут в Минск. 
Этот спарринг напрашивался ещё с вес-
ны 2022-го, когда россиян отстранили 
от международных соревнований.

Учитывая близкие отношения на-
родов и руководителей обеих стран, 
казалось очевидным, что белорусы 
в качестве соперника по товарище-
ским матчам должны оказаться у Рос-
сии на горизонте. Но с этим долго ни-
чего не выходило, так как белорусские 
футбольные клубы парадоксальным 
образом избежали бана, в отличие 
от подавляющего большинства сво-
их соотечественников из других ви-
дов спорта.

С момента отстранения от офици-
альных турниров из-за начала СВО 
на Украине главная сборная России 
сыграла 12 товарищеских матчей. Осе-
нью 2022 года наши трижды съездили 
в Среднюю Азию, сыграв в гостях с Кир-
гизией (2:1), Таджикистаном (0:0) и Уз-
бекистаном (0:0). В марте 2023-го была 
выездная ничья с Ираном (1:1) и домаш-
няя победа в Санкт-Петербурге над Ира-
ком (2:0).

В сентябре того же года резервный 
состав России дважды играл в гостях 
с олимпийской сборной Египта (1:1; 1:2), 
а основной ездил в гости к Катару (1:1). 
В октябре была домашняя победа в Мо-
скве над Камеруном (1:0) и ничья с Кени-
ей (2:2) на нейтральном поле в Турции.

Наконец, в ноябре в Волгограде Рос-
сия разгромила Кубу (8:0). На март были 
планы о проведении в Москве на «ВТБ 
Арене» игр с Сербией и Парагваем. Это 
были первые договорённости с пред-
ставителями Европы и Южной Амери-
ки за время бана.

Сербов мы разгромили 4:0, а вече-
ром следующего дня произошла тра-
гедия в «Крокус Сити Холле», в связи 
с чем матч с Парагваем отменили. Ещё 
до встречи с Сербией была достигнута 
договорённость о выездном матче с бе-
лорусами.

К игре с этой сборной команда 
Карпина начала подготовку в минув-
шие выходные. Состав не избежал по-
терь — по болезни выбыл полузащит-
ник «Реала Сосьедад» Арсен Захарян, 

хотя он был в окончательной заявке 
на игру. Из-за полученной более ме-
сяца назад травмы не приехал полуза-
щитник французского «Монако» Алек-
сандр Головин. Остальные в строю. Это 
касается и других выступающих за гра-
ницей легионеров — Алексея Миранчу-
ка из итальянской «Аталанты», Далера 
Кузяева из французского «Гавра» и вра-
таря Андрея Лунёва, недавно не став-
шего продлевать контракт с азербайд-
жанским «Карабахом». Стоит отметить 
дебютный вызов полузащитника «Ро-
стова» Кирилла Щетинина, а также по-
падание в сборную защитника «Спар-
така» Никиты Чернова.

С последним особая история. 
Он играл за национальную команду 
в июне 2015 года в отборочном матче 

чемпионата Европы-2016 против Ав-
стрии (0:1). Тогдашний главный тренер 
нашей сборной Фабио Капелло стол-
кнулся с дефицитом центральных за-
щитников — россияне в этом амплуа 
были травмированы или не проходили 
в состав своих команд. В итоге 19-лет-
ний Чернов выступил за сборную, буду-
чи запасным игроком ЦСКА.

Спустя девять лет он попал в сбор-
ную уже более логичным образом, ког-
да регулярно выходил на поле в соста-
ве «Спартака». Интересно, что в 2015-м 
он дебютировал за Россию в матче с Бе-
лоруссией — за четыре дня до игры с Ав-
стрией наши выиграли в Химках у сосе-
дей в товарищеском матче со счётом 4:2. 
Это был последний матч России и Бе-
лоруссии на данный момент. Лишь че-
рез девять лет команды сыграют вновь.

— Нам всем сейчас интересно следить 
за матчами национальной команды, 
хоть мы и не играем в официальных мат-
чах, — сказал «Известиям» полуфина-
лист чемпионата Европы-2008 в составе 
сборной России Игорь Семшов. — А что 
делать? Сборная должна существовать, 
должна проводить матчи. Мы должны 
видеть лучших российских футболи-
стов вместе, переживать за них и ви-
деть на футболках российскую эмбле-
му. К сожалению, ситуация такая, что 
не зависит от нас. Но хорошо, что мож-
но играть такие матчи, как предстоя-
щий с Белоруссией.

Уровень белорусов сейчас оценить 
трудно, продолжил Семшов.

— Хотя у нас некоторые лидеры, как 
Головин и Захарян, не будут участвовать 
из-за травм. Да и тяжело всем будет по-

сле длинного клубного сезона. Но всё 
равно верю, что футболисты порадуют 
болельщиков. Будет мотивация пока-
зать, что даже без еврокубков нас знают. 
Поможет ли белорусам наличие офи-
циальных матчей? Не думаю. Всё-таки 
раньше у их сборной костяк составля-
ли те, кто играл в российском чемпио-
нате. А сейчас — те, кто играет в бело-
русском. А там, как ни крути, уровень 
ниже, — сказал футболист.

Наша сборная всего в пятый раз 
за 32 года после развала СССР играет 
с Белоруссией. Дважды команды встре-
чались в 1999 году. Тогда в Туле они сы-
грали вничью 1:1, а в Минске Россия 
выиграла 2:0. В 2002-м перед чемпиона-
том мира в Японии и Корее обе сборные 
играли в Москве. После ничьей 1:1 бело-
русы выиграли по пенальти 5:4. И ещё 
раз они встретились в упомянутом мат-
че 2015 года.

Все игры этих команд были това-
рищеские. И пока неясно, как скоро 
им удастся встретиться в официаль-
ном турнире. Причём в отличие от дру-
гих видов спорта этот вопрос должен 
волновать только Россию. Почти все 
спортсмены и команды Белоруссии по-
сле 24 февраля 2022 года были забане-
ны вместе с российскими. Их хоккеисты, 
биатлонисты, легкоатлеты, гимнасты, 
баскетболисты и все остальные оказа-
лись в том же положении, что и росси-
яне.

Но это не коснулось футбола. Бе-
лорусские клубные и сборные коман-
ды пусть и проводят домашние матчи 
на нейтральных полях, но выступают 
в еврокубках и отборочных турнирах 

чемпионатов Европы и мира. До сих 
пор загадка, как белорусским функци-
онерам удалось добиться такой адек-
ватности со стороны ФИФА и УЕФА. 
Местные чиновники, как и российские, 
стараются публично не вдаваться в под-
робности. Возможно, чтобы не привле-
кать к этому факту чрезмерного внима-
ния в недружественных странах. Лишь 
министр спорта Республики Беларусь 
Сергей Ковальчук связал это с неза-
висимостью футбольных чиновников 
от Международного олимпийского ко-
митета (МОК).

— Выскажу свою личную позицию: 
наверное, ФИФА и УЕФА финансово бо-
лее независимы от МОК, — поделился 
мнением с «Известиями» Сергей Коваль-
чук. — Поэтому МОК не способен повли-
ять на футбольных чиновников так же, 
как делает это в случае с чиновниками 
в других видах спорта, в первую очередь 
руководителями международных феде-
раций. Они, в отличие от ФИФА и УЕФА, 
слишком зависимы от МОК — это моя 
позиция.

Главный тренер сборной Белоруссии 
испанец Карлос Алос Феррер на бли-
жайшие товарищеские матчи с Росси-
ей и Израилем вызвал немало предста-
вителей нашего чемпионата. 

На звание 
В России впервые за два года пройдёт поединок за международный боксёрский пояс

Дмитрий Гарин

Н а волейбольной арене «Динамо» 
в Москве 7 июня пройдёт боксёр-

ский вечер, организованный «Бойцов-
ским клубом РЕН ТВ». В мейн-ивенте 
Алексей Егоров выйдет на поединок про-
тив Брэндона Глэнтона. Эта схватка ста-
нет титульной — впервые на территории 
России с момента начала СВО боксёры 
будут биться за пояс WBA International. 
Фаворитом считается русский спор-
тсмен, но американец вполне может 
создать проблемы. Победитель полу-
чит право сразиться за звание чемпио-
на мира. Подробнее — в материале «Из-
вестий».

�� С ХОРОШЕЙ СЕРИЕЙ

Егоров — боксёр первой тяжёлой ве-
совой категории (до 91 кг). Он вла-
деет поясом по версии WBA Gold, 
а до этого был чемпионом по версии 
IBF International. В профессионалах 
Алексей выступал 13 раз, 12 поедин-
ков он выиграл, а восемь из них закон-
чил досрочно. Проиграл Егоров лишь 
однажды — Арсену Гуламиряну осе-
нью 2022 года. Россиянин уступил еди-
ногласным решением судей и не смог за-
воевать титул WBA Super в крузервейте.

После неудачи в бою с Гуламиряном 
Егоров во втором раунде нокаутировал 
Владимира Жигайлова. В декабре 2023-
го был запланирован поединок Алек-
сея с Евгением Тищенко, но бой сорвал-
ся, так как Тищенко устроили другой 
бой. Поединок Тищенко и Егорова носит 
принципиальный характер: в 2016 году 
оба были претендентами на поездку 
на ОИ в Рио, но выбор тренерского шта-
ба пал на Тищенко, который взял золото. 
Егоров и сам заявлял, что бой с Тищенко 
для него принципиален — возможно, по-
сле Глэнтона он будет нацелен именно 
на поединок с олимпийским чемпионом.

Ровесник Егорова — 32-летний аме-
риканец Глэнтон — входит в рейтин-
ги WBC и WBO в первом тяжёлом весе. 
На его счету 19 побед и два поражения, 
одно из которых американец потер-
пел от российского боксёра Сослана 
Асбарова на турнире Hardcore Boxing 
в 2023 году. Тогда Асбаров выиграл ре-
шением большинства судей, но до сих 
пор среди болельщиков и экспертов 
есть мнение, что в том поединке побе-
да была за Глэнтоном.

Предыдущий бой Брэндон провёл 
в январе 2024-го. Он одолел Эмиля Мар-
кича уже во втором раунде после отка-
за угла, когда у Маркича образовалось 
глубокое рассечение из-за столкнове-
ния головами.

— С Брэндоном точно не надо заста-
иваться, — отметил Егоров в разговоре 

с «Известиями». — Стоять, застаивать-
ся, ждать, пережидать. Надо ломать 
его работу, навязывать свой бокс вся-
кими разными способами — грязны-
ми и не грязными, чистыми и не чисты-
ми. У меня настрой самый серьёзный, 
хочу закончить досрочно. Но самое ос-
новное — хочу поблагодарить команду 
Брэндона, что они приехали, согласи-
лись на бой. Хочу поблагодарить про-
моутера, канал за организацию этого 
поединка.

�� НЕ С ТУРИСТИЧЕСКОЙ ЦЕЛЬЮ

Аналитики в этом противостоянии от-
дают предпочтение Алексею Егорову. 

В букмекерских конторах коэффици-
ент на успех россиянина составляет 1,45. 
Если победит Глэнтон, сыграет коэф-
фициент 2,55.

— Алексей — очень хороший, очень 
серьёзный боец, — сказал «Известиям» 
Глэнтон. — Я бы не стал что-то выделять 
конкретное, я бы сказал, что в принци-
пе он хорош во всех аспектах. Тем не ме-
нее всё равно у меня есть ощущение, что 
мой противник не продержится до кон-
ца этого поединка, и, конечно же, моя 
первостепенная задача состоит в том, 
чтобы выходить и уничтожать его ра-
унд за раундом. Я точно прилетел в Рос-
сию не с туристической целью. Мне ну-
жен титул.

Бой Егорова и Глэнтона станет глав-
ным событием вечера «Бойцовского 
клуба РЕН ТВ». Накануне спортсмены 
провели открытую тренировку. Для них 
это уникальная возможность подсмо-
треть тактические приёмы соперника, 
чтобы не упустить возможный сюрприз 
на ринге.

— Егоров идёт в ближнюю, среднюю 
дистанции, — продолжает Глэнтон. — 
Достаточно ровно от начала до конца 
держит темп, то есть физически всег-
да достаточно хорошо готов, обучен — 
всё-таки мастер спорта международ-
ного класса. Мотивирован.

Победитель боя станет претенден-
том на главный титул WBA — WBA Super, 

которым сейчас владеет Хильберто Ра-
мирес.

Интересны и участники соглавно-
го поединка в рамках шоу «Бойцовско-
го клуба РЕН ТВ». Один из них — Вилмер 
Васкес, занимающий вторую строчку 
среди всех боксёров-тяжеловесов Ве-
несуэлы. Опытный боксёр, участник 
Олимпийских игр 2004 года. В Афинах 
остановился в шаге от медалей.

— У меня просто не хватает слов, по-
тому что, хотя и прошло уже 20 лет, 
до сих пор каждый день я про это ду-
маю — это вошло в мою кровь и бежит 
у меня по венам. Это была моя мечта 
с самого детства — участвовать в Олим-
пийских играх, и мне удалось это сде-
лать, — рассказал «Известиям» Вилмер 
Васкес.

На ринг против него выйдет росси-
янин Артём Сусленков, пока не знаю-

щий поражений в профессиональ-
ной карьере — 12 побед.

— По-моему, в 2004 году я ещё 
не боксировал, — сказал Ар-

тём. — Ну, конечно, в первый-
второй класс школы ходил. 
Каждый соперник даёт 
опыт — без разницы, како-
го возраста он. Так, вроде 
левая, правая — бросает, 
быстренькие удары. По-

смотрели, есть план работы.
Кроме того, 7 июня на турнире 

пройдёт боксёрский «Гран-при». В по-
луфиналах состоятся встречи между 
Тимуром Никулиным и Денисом Пого-
диным, а также Ернаром Ерназарулы 
и Павлом Шелестом.

— Всё в принципе, как и обычно: все 
считают, что я здесь полный аутсайдер, 
а я здесь всех удивлю, — приводит слова 
Никулина РЕН ТВ.

Главный кард «Бойцовского клуба 
РЕН ТВ» начнётся в 23.00 по московско-
му времени. Прямую трансляцию зри-
тели смогут посмотреть на телекана-
ле РЕН ТВ.
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